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Atendimento ao cliente

Seguranças patrimoni-
ais da CSN flagraram an-
teontem um homem que
saía da empresa com co-
bre, possivelmente furta-
do, embrulhado em uma
camisa que levava no om-
bro. O metalúrgico tentou
fugir para dentro da CSN,
mas foi capturado. O sus-
peito levou os seguranças
até seu carro, onde mais
cobre foi encontrado. Ao
todo, 6,450 kg do material

O gerente do Procon
de Barra Mansa, Felipe
Goulart, aconselhou
que as pessoas pesqui-
sem e tenham cuidado
redobrado ao buscar

Homem é flagrado ao tentar
furtar cobre de dentro da CSN
Seguranças patrimoniais o abordaram e o suspeito os levou até seu carro, onde quase 6,5 kg de cobre foram encontrados

foram recuperados. De
acordo com a ocorrência,
o homem admitiu que ar-
recadava cerca de R$ 500
por mês com a venda do
metal furtado. Uma mu-
lher, que é responsável
pelo estabelecimento que
supostamente compraria o
cobre, foi levada à 93ª
para prestar depoimento.
O homem foi preso em
flagrante.
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Black Friday junto com Domingão de Compras vai atrair muitos consumidores e eles precisam ter cautela

Foto: Paulo Dimas

BLACK FRIDAY

Procon de Barra Mansa orienta consumidores
pelas promoções. Segundo
ele, “não existe amor de
graça”. Ele destacou que é
comum as lojas elevarem
os preços das mercadorias
antes da Black Friday e

depois ofertá-las sem qual-
quer tipo de vantagem eco-
nômica para o consumidor.
Além disso, aconselhou
cuidado com preços muito
baixos para um produto:

“se uma TV que custa
R$5 mil for anunciada
com o preço de R$1.5
mil, por exemplo, des-
confie”.
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A Fábrica Municipal de
Fraldas entregou as primei-
ras remessas de fraldas geri-
átricas produzidas no local.
Ao todo, 480 unidades fo-
ram destinadas ao Lar dos
Velhinhos de Volta Redonda
(LVVR). No local, vivem 63
idosos de várias faixas etári-
as, cuja maioria faz uso per-
manente de fraldas. A entre-
ga aconteceu na semana
passada. O estabelecimento
foi reinaugurado há pouco
mais de um mês. O secretá-
rio municipal de Ação Co-
munitária, Munir Francisco,
disse que a preocupação
com as entidades assistenci-
ais do município é constan-
te. Munir ressaltou que está
buscando parcerias com a
iniciativa privada para am-
pliar a produção da Fábrica
Municipal de Fraldas, com a
implantação de mais uma
unidade.
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Fábrica de fraldas de VR entrega primeira remessa

Fábrica de fraldas de Volta Redonda opera há pouco mais de um mês

Foto: Secom PMVR

A Feira Livre de Volta
Redonda retomou o formato
original no bairro Volta
Grande ontem. A modalida-
de permite a comercializa-
ção de produtos alimentíci-
os, vestuários e calçados na
mesma área, anteriormente

os comerciantes estavam di-
vididos entre o setor de ali-
mento e vestuário na exten-
são do bairro. O formato
original da Feira Livre co-
meçou a ser flexibilizado,
no início deste mês, em dois
grandes centros comerciais:

Aterrado e Vila Santa Cecí-
lia. O secrestário municipal
de Fazenda, Erik Higino,
mencionou a importância da
recuperação econômica com
os índices controlados e es-
táveis do novo coronavírus.
“Com a transmissibilidade

da doença em controle, esta-
mos conseguindo possibili-
tar a ampliação das ativida-
des econômicas que foram
comprometidas durante o
pior momento da pande-
mia”, finalizou.
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VOLTA REDONDA

Feira do Volta Grande volta ao formato original

As contas de 2020 do pre-
feito de Barra Mansa, Rodri-
go Drable, receberam pare-
cer prévio favorável do ple-
nário do Tribunal de Contas
do Estado do Rio de Janeiro
(TCE-RJ). A decisão, unâni-
me, aconteceu na tarde de
ontem. O parecer segue
para a Câmara de Vereado-
res de Barra Mansa, onde a

Tribunal de Contas dá parecer
favorável a Rodrigo Drable

aprovação será votada.
“Todo encerramento de
exercício é complicado. Re-
cebemos um município des-
truído, e a aprovação das
nossas contas do último ano
do primeiro mandato é a
prova de que fizemos um
governo responsável”, desta-
cou o prefeito.
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O prefeito Fernando Jor-
dão informou ontem que há
um plano para levar o café
do Sul de Minas Gerais por
trilhos, até o porto de Angra
dos Reis. Já há algum tempo
o prefeito vem buscando
parcerias e apoio para que o
terminal portuário angrense
retome suas atividades, for-
talecendo a economia e ge-
rando empregos.De acordo
com o publicado, o investi-
mento a ser feito para a re-

ANGRA DOS REIS

Ferrovia pode levar
café mineiro para

exportação pela cidade

cuperação de alguns trechos
da linha férrea que liga La-
vras (MG) a Angra é defen-
dido pelo grupo Porto Seco
Sul de Minas e pela Splen-
da, que administra o porto
angrense, porque as exporta-
ções feitas pelo Porto Seco
chegam ao Porto de Santos
em caminhões, que tem um
custo muito maior e ainda
com elevado risco de aci-
dentes.
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Possível recuperação da ferrovia entre Lavras e Angra pode
levar café a ser exportado pelo porto

Foto: Wagner Gusmão - PMAR
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POLÍTICA / ECONOMIA

Barra Mansa

Dando continuidade às ce-
lebrações do mês da Consci-
ência Negra em Barra Man-
sa, a vice-prefeita Fátima
Lima palestrou sobre o tema
aos alunos do Ensino Funda-
mental da Escola Municipal
Professor Moacyr Arthur
Chiesse, no bairro Cotiara.
As turmas da pré-escola fize-
ram uma apresentação musi-
cal na abertura do evento,
que aconteceu na manhã des-
ta quarta-feira, 24. O verea-
dor da cidade de Quatis, Wi-
lliam Carvalho também este-
ve presente.

Durante sua palestra, Fá-
tima Lima destacou a impor-
tância de falar sobre o racis-
mo na escola. “Não há pre-
conceito algum que a Educa-
ção não possa corrigir. Prin-
cipalmente destinando nosso
discurso às crianças, que nes-
ta idade não possuem a com-
preensão do mal que é o ra-
cismo”, ressaltou a vice-pre-
feita.

O diretor da escola, Clei-
ton Pigli, falou sobre os proje-
tos sobre a Consciência Ne-
gra desenvolvidos na unida-
de de ensino.

“Toda a escola se mobili-

Fátima Lima faz palestra sobre
Consciência Negra para alunos

Vice-prefeita falou sobre o tema a estudantes do Ensino Fundamental da Escola Municipal Professor Moacyr Arthur Chiesse
zou em realizar diversas ati-
vidades para a criação do pro-
jeto chamado “Educação Não
Tem Cor”, em referência à
Consciência Negra. Alunos e
professores se empenharam
para agregar conhecimento,
cultura e consciência de
igualdade a todos, detalhou o
diretor, agradecendo a parti-
cipação de Fátima.

Saúde da população negra

Após a palestra na escola, a
vice-prefeita ainda participou
de um workshop sobre a saú-
de da população negra, na
USF do bairro Siderlândia. A
atividade contou com a pre-
sença de profissionais que
atuam na unidade, como a nu-
tricionista, a enfermeira e a
médica do NASF (Núcleo Am-
pliado de Saúde da Família).

“É muito importante a
presença da Fátima neste
workshop, porque ela é uma
das responsáveis pela melho-
ria da política de saúde do
município, ainda mais na
questão da saúde da popula-
ção negra. Graças aos investi-
mentos feitos, a qualidade de
vida dessas pessoas aumen-
ta”, destacou a coordenadora
do NASF, Maiara Maia. Alunos ouvem palestra de Fátima Lima sobre consciência negra

Fotos: Paulo Dimas

 Barra Mansa

O plenário do Tribunal de
Contas do Estado do Rio de
Janeiro (TCE-RJ) deu pare-
cer prévio favorável à apro-
vação das contas do prefeito
Rodrigo Drable e da vice-pre-
feita Fátima Lima, referentes
ao exercício de 2020. A deci-
são, unânime, aconteceu na
tarde desta quarta-feira, 24. O
parecer segue para a Câmara
de Vereadores de Barra Man-
sa, onde a aprovação será vo-
tada.

 “Todo encerramento de
exercício é complicado. Re-
cebemos um município des-
truído, e a aprovação das
nossas contas do último ano
do primeiro mandato é a
prova de que fizemos um
governo responsável”, desta-
cou o prefeito.

De acordo com o contro-
lador-geral do Município,
Rodrigo Amorim, “o parecer
prévio favorável é reflexo de
uma administração finan-
ceira e orçamentária rigoro-

TCE-RJ dá parecer unânime favorável
a contas do governo Rodrigo Drable

Rodrigo destaca que parecer favorável do TCE a contas de 2020 demonstra seriedade do governo

Foto:  Paulo Dimas

sa e cuidadosa, apesar das
dificuldades enfrentadas de-
vido ao cenário econômico

vivenciado. Além do mais, o
parecer também é produto
de um esforço conjunto de

toda a equipe de governo
capitaneada pelo prefeito
Rodrigo Drable”.

Volta Redonda

Em um shopping na Vila
Santa Cecília, em Volta Re-
donda, os enfeites das árvores
de Natal carregam sorrisos e
pedidos de solidariedade. Até
19 de dezembro, as árvores
solidárias estarão expostas
para quem puder apadrinhar
uma pessoa ou um pet. No to-
tal são 4 árvores cada uma be-
neficia um projeto. No segun-
do piso, estão as árvores da
Apae, do SOS Volta Redonda
e do projeto Natal do Paraiso.
Já no primeiro piso, ao lado
do quiosque Pet Sublime,
está a da SPA -Sociedade Pro-
tetora dos Animais de Volta
Redonda.

“O apadrinhamento con-
siste em presentear uma pes-
soa ou um animalzinho com
algo que ele necessita. Para
participar basta encontrar a
instituição que você quer aju-
dar e escolher uma foto, de-
pois tem que levar a foto no es-
paço família para saber qual é
a necessidade do seu escolhi-
do. Aí é só comprar o presen-
te e trazer novamente no Es-
paço Família que nós vamos
entregar”, explica Patricia
Macedo, coordenadora de ma-

rketing do Sider Shopping.
A campanha Árvores Soli-

dárias do shopping beneficiou
no ano passado, com a ajuda
de clientes e lojistas, quase
250 pessoas e animais. Esse
ano existe a possibilidade de
ter até 400 beneficiados.

Vale lembrar que todas as
instituições realizam um tra-
balho muito sério e necessi-
tam muito de ajuda. No caso
dos animais da SPA, além de
escolher um afilhado, existe a
possibilidade de adotar um
cãozinho ou gatinho que está
na árvore, para isso basta en-
trar em contato com a ong.

Alerj recebe mensagem que eleva Barra Mansa e Resende a entrância especial
Barra Mansa

O deputado estadual Mar-
celo Cabeleireiro participou
da cerimônia de entrega da
mensagem do Judiciário que
eleva as comarcas de Barra
Mansa e Resende à entrância
especial. O documento foi en-
tregue pelo presidente do TJ,
desembargador Henrique
Carlos de Andrade. O ato
aconteceu nesta quarta-feira,
no gabinete do presidente da
ALERJ, André Ceciliano, e
contou com a presença dos
prefeitos Rodrigo Drable e Di-
ogo Balieiro, dos presidentes
das subseções da OAB, além
de juízes e advogados.

A Mensagem entregue
pelo desembargador altera a
Lei nº 6.956/15, que dispõe
sobre a organização e divisão
judiciária do Estado do Rio,
elevando as comarcas de Bar-
ra Mansa e Resende. O texto

será votado pela ALERJ na
próxima terça-feira para, pos-
teriormente, ser publicado
no Diário Oficial.

A medida é resultado das
indicações apresentadas pelo
deputado em conjunto com o
presidente da ALERJ, André
Ceciliano, em 2019, e repre-
senta uma luta antiga dos mu-

nicípios por meio da OAB.
Além dos deputados, do

presidente do TJ e prefeitos,
também participaram da ce-
rimônia o presidente da OAB-
RJ, Luciano Bandeira; da
OAB Barra Mansa, Aloízio Pe-
rez; da OAB Resende, An-
dréia Valente; juízes; ex-de-
putados e vereadores.

Para Marcelo Cabeleirei-
ro, que também é advogado,
esse é um grande avanço não
só para a categoria, mas tam-
bém para os municípios. “A
elevação à entrância especial
permite uma melhor organi-
zação das audiências, funcio-
namento do Ministério Públi-
co, da Defensoria Pública e
dos atendimentos ao público
em geral. Além disso, faz com
que os juízes auxiliares te-
nham maior interesse em
permanecer na comarca, agi-
lizando os processos e, conse-
quentemente, beneficiando
não só os advogados como
também os clientes. E isso é
excelente para o desenvolvi-
mento das cidades, pois faz
com que todos envolvidos
passem a consumir mais e in-
centivar o comércio local”,
destacou Marcelo, frisando
que a medida não gera despe-
sas significativas.

Campanha solidária decora as árvores
de Natal em shopping de Volta Redonda

Árvore Solidária
1º e 2º Piso Sider Shopping
Instituições participantes:
Apae de Volta Redonda, SOS
Volta Redonda, Natal do
Paraíso e SPA- Sociedade
Protetora dos Animais de
Volta Redonda.
Data para participar:
Até 19 de Dezembro de 2021
Entrega dos presentes:
Espaço Família, térreo Sider
Shopping

Serviço
Marcelo fala sobre importância da elevação de Barra Mansa a
entrância especial

Foto: Divulgação

Árvore do shopping incentiva a solidariedade

Foto: Divulgação
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Volta Redonda

A Prefeitura de Volta Re-
donda, através da Secretaria
de Desenvolvimento Econô-
mico e Turismo (SMDET),
firmou nesta quarta-feira
(24) uma parceria com a
UFF (Universidade Federal
Fluminense) com foco no
desenvolvimento local. Os
convênios permitirão a con-
cessão de estágios a estu-
dantes no governo munici-
pal e a cooperação técnico-
científica por parte da uni-
versidade. A assinatura dos
documentos aconteceu no
gabinete do prefeito Anto-
nio Francisco Neto e contou
com a presença dos secretá-
rios de Desenvolvimento
Econômico e Turismo, Sér-
gio Sodré, e de Planejamen-
to, Transparência e Moder-
nização da Gestão (Seplag),
Cora Peixoto, entre outros.
Participaram também o rei-
tor da UFF, Antonio Cláudio
Lucas da Nóbrega, e os di-
retores Júlio César Andrade
de Abreu, Carlos Eduardo
Fellows e Nadja Avila.

O reitor da universidade
destacou que esta é a pri-
meira visita formal à pre-
feitura de Volta Redonda
para “reinaugurar a rela-
ção, em um patamar muito
mais dinâmico”, como pre-
feriu definir.

“O que nós fizemos hoje
foi assinar um acordo de co-
operação técnica ampla e
um convênio de estágios. Os
serviços da prefeitura são
experiências muito ricas

para formar profissionais.
Então teremos a chamada
aprendizagem prática, quan-
do o município oferece esta
oportunidade e ao mesmo
tempo os alunos contribuem
para dinamizar o serviço”,
disse Nóbrega, enfatizando
que esta parceria vai se
desdobrar.

“Trouxemos a lista dos
programas de pós-graduação
que a UFF oferece para qua-
lificação dos técnicos da pre-
feitura; viemos tratar tam-
bém do restaurante univer-
sitário, o ‘bandejão’, no bair-
ro Aterrado. O prefeito ime-
diatamente se colocou à dis-
posição para conseguir uma
solução. Inclusive, temos um
projeto de construção de
uma quadra poliesportiva no
Aterrado. Já tem terreno,
verba e vai dar ordem de
início na semana que vem.
São investimentos da univer-
sidade no município que
movimentam, geram empre-
go e renda. É uma coopera-
ção ganha-ganha, onde é in-
teressante para a prefeitura
e também para a UFF”, re-
sumiu Nóbrega, informando
que o recurso para a realiza-
ção da obra do restaurante já
foi garantido através de ver-
ba parlamentar de R$ 10 mi-
lhões.

O prefeito Neto disse que
são parcerias como a com a
UFF que transformarão Vol-
ta Redonda novamente em
uma referência. “Parcerias
como essa são fundamentais
para a reconstrução da cida-
de com qualidade. Isso só

Prefeitura de Volta Redonda e UFF
firmam parceria para desenvolvimento

Convênios permitirão concessão de estágios no governo municipal e cooperação técnica por parte da universidade

Neto e representantes da UFF falam sobre parceria

Fotos: Divulgação/Secom PMVR

nos dá a certeza que temos
muito a construir para a
nossa população”, afirmou.

Outros benefícios

De acordo com Sodré, o
polo metalmecânico será um
dos grandes beneficiados
deste termo de cooperação,
inclusive a SMDET já esta-

beleceu contato com o presi-
dente do Metalsul (Sindica-
to que representa as indús-
trias metalúrgicas, mecâni-
cas, automotivas, de infor-
mática e de material eletro-
eletrônico do Médio Paraíba
e Sul Fluminense), Jairo Ro-
drigues Junior. O objetivo é
que a UFF ofereça sua es-
trutura de laboratórios para

pesquisa e desenvolvimento
de projetos conforme a de-
manda do setor.

“A UFF tem uma estrutu-
ra de laboratórios de pesqui-
sa que é invejável. Outros
profissionais também pode-
rão se beneficiar com isto,
como os das áreas de Direi-
to, Contabilidade e Adminis-
tração. Nossa área de inova-

ção vai ganhar muito com
isso, porque vamos colocar a
universidade dentro do ecos-
sistema, que é fundamental
para o seu desenvolvimento.
A expectativa é decolarmos
nos aspectos econômicos e
na geração do capital de in-
telectual e de inovação, que
é uma orientação do nosso
prefeito”, afirmou Sodré.

Volta Redonda

A Fábrica Municipal de
Fraldas, reinaugurada há
pouco mais de um mês, en-
tregou as primeiras remes-
sas de fraldas geriátricas
produzidas no local. Ao
todo, 480 unidades foram
destinadas ao Lar dos Velhi-
nhos de Volta Redonda
(LVVR). No local, vivem 63
idosos de várias faixas etári-
as, cuja maioria faz uso per-
manente de fraldas. A entre-
ga aconteceu na semana
passada.

De acordo com a enfer-
meira responsável técnica
do LVVR, Rachel Tavares de
Souza, a entidade faz cons-
tantemente campanhas para
angariar fraldas e alimentos,
no entanto, ela destacou que
os itens vieram em boa
hora.

“A instituição é mantida
com o auxílio de doações
como esta. O dinheiro que
iríamos utilizar para a com-
pra dessas fraldas será em-
pregado para outras coisas,
melhorando a qualidade de
atendimento dos nossos ido-
sos”, destacou a enfermeira.

O secretário municipal
de Ação Comunitária, Mu-
nir Francisco, disse que a
preocupação com as entida-
des assistenciais do municí-
pio é constante. “Nosso ob-
jetivo é de solidificar a par-
ceria entre a Prefeitura Mu-
nicipal e a direção do Lar
dos Velhinhos, assim como
com o bem-estar dos idosos
que são assistidos por eles”,
frisou.

Fábrica Municipal de Fraldas entrega
primeiras 480 unidades produzidas no local

Beneficiados foram os 63 abrigados do Lar dos Velhinhos, que
fica no bairro Monte Castelo

Foto: Secom VR

Munir ressaltou que está
buscando parcerias com a
iniciativa privada para am-
pliar a produção da Fábrica
Municipal de Fraldas, com a
implantação de mais uma
unidade. “Vamos buscar do-
ações de equipamentos e
materiais de produção para,
assim, ampliarmos o atendi-
mento, inclusive com pro-

dução de fraldas infantis,
que serão destinadas às fa-
mílias atendidas pelos pro-
gramas sociais da Smac”,
revelou o secretário.

A fábrica

A Fábrica de Fraldas,
que funciona no Bairro
Ponte Alta, conta com uma

equipe composta por um
encarregado e um auxiliar,
além de oito jovens meno-
res aprendizes egressos
dos programas de assistên-
cia social de enfrentamen-
to às situações de vulnera-
bilidade, da Secretaria
Municipal de Ação Comu-
nitária (Smac). Toda a
produção é destinada para
ajudar no atendimento das
necessidades das Institui-
ções de Longa Permanên-
cia de idosos cadastradas
na SMAC.

No programa, eles apren-
dem a fabricação de fraldas
geriátricas, recebendo uma
ajuda de custo mensal, uni-
forme e passagem. A Fábri-
ca Municipal de Fraldas
serve como oportunidade de
emprego para esses jovens
que participam do progra-
ma Protegendo a Infância e
Adolescência. Desta forma,
o projeto se torna importan-
te instrumento social e de
promoção de saúde.

O coordenador da Fábri-
ca de Fraldas, Fernando
Martins, ressaltou que o es-
paço, que tinha sido desmo-
bilizado na gestão passada,
voltou a funcionar devido a
sua relevância.

“Fizemos um grande es-
forço e recuperamos o local
e os equipamentos para que
a fábrica pudesse voltar a
funcionar e cumprir seu im-
portante papel social. Para
o próximo ano, destinamos
dotação orçamentária para o
local, através do Banco da
Cidadania”, disse o coorde-
nador da fábrica.

Alunos do UniFOA agraciados na
9ª edição do Prêmio CREA-RJ vão

receber diploma no centro universitário

Volta Redonda

O presidente da FOA Eduardo Guimarães Prado e o presi-
dente do CREA – RJ Luiz Antônio Cosenza se reuniram nesta
semana, nas dependências da FOA. Eduardo debateu com os
membros da entidade sobre assinatura de convênio com o
CREA-RJ e ofereceu as
instalações do Centro
Histórico, localizado
no campus Olezio Ga-
lotti, para a entrega dos
diplomas aos autores
dos 11 trabalhos das
engenharias do Uni-
FOA premiados, que
ocorrerá em 17 de de-
zembro.

Realizado de forma
híbrida, a 9ª edição
da premiação contem-
plou 86 trabalhos, de
116 autores, de 17 ins-
tituições de ensino do
Estado do Rio de Ja-
neiro.

A premiação é re-
ferente a trabalhos re-
alizados em 2020 e
2021. Vale ressaltar
que objetivo do Prê-
mio de Trabalhos Téc-
nicos e Científicos do
CREA-RJ é valorizar
professores e estudan-
tes, reconhecendo os
esforços daqueles que
contribuem para a
construção do acervo
científico e tecnológi-
co nessas áreas, em espaços de referência para a produção
de novos conhecimentos.

Vinte e cinco alunos de mestrado e graduação do UniFOA
tiveram nove trabalhos premiados. Foram dois trabalhos indi-
viduais de mestrado e nove em grupo, de graduação.

Os presidentes do UniFOA, Eduardo Prado, e do Crea-RJ, Luiz
Antonio Cosenza, falam sobre a cerimônia de premiação

Foto: Divulgação

Câmara Municipal cria Dia do Voluntariado em Barra Mansa
Barra Mansa

O próximo 28 de agosto
será especial em Barra
Mansa. De acordo com o
projeto de lei aprovado, na
sessão dessa segunda-feira,
na câmara, nesta data será
comemorado o Dia Munici-
pal do Voluntariado. De au-
toria do vereador Carlos
José Rodrigues Fiqueira, o
Casé, o projeto tem o objeti-
vo de valorizar a importân-

cia do trabalho voluntário,
realizado no município.

Dede 1985, a data já é ce-
lebrada nacionalmente. Com
a aprovação do projeto de
lei, o reconhecimento ao vo-
luntariado também será rea-
lizado em Barra Mansa. Du-
rante a votação do projeto,
Casé justificou que o traba-
lho voluntário ajuda a mini-
mizar os efeitos das  desi-
gualdades sociais e auxiliar
no acolhimento de cidadãos

que estão passando por mo-
mentos difíceis, como doen-
ças, desemprego, falta de
moradia.

-Gostaria de destacar
que Barra Mansa possui
mais de 15 grupos de vo-
luntariado, que atuam in-
cansavelmente na cidade.
São pessoas que dedicam
seu tempo e recursos em
prol da construção de uma
sociedade melhor. Destacar
um dia a eles é um reco-

nhecimento merecido –
afirmou Casé.

Além de prestar home-
nagens àqueles que reali-
zam o trabalho voluntário, o
Dia Municipal do Voluntari-
ado, também tem como ob-
jetivo criar mecanismo de
incentivo à realização dessa
importante atividade soci-
al. O projeto de lei aprova-
do pelos vereadores segue
para o executivo, para san-
ção ou veto.

Mestrado:
Carlos Henrique Goncalves Campbell
Leonardo de Souza Coutinho

Graduação:
Arthur Wilson Martins Oliveira
Bruno Henrique Filgueira Azeredo
Cristiane Mello Goncalves da Silva
Diogo Moraes de Souza
Douglas Barros Velozo
Felipe Anacleto dos Santos
Flavia Oliveira do Nascimento
Gabriela Pereira Raymundo
Ingrid Cardoso da Motta Costa
Itala Vivas Fontes Valle Machado
Ive Teixeira Egalon
Juliana Alves Pinheiro
Kelyta Fonseca dos Santos
Laisa Peres de Araujo
Leticia Gomes de Oliveira
Maicon Miranda Rocha
Mateus Peixoto Oliveira
Mateus Ribeiro Ramos
Matheus Cunha Perlingeiro de Abreu
Natane Caroline Vieira
Patrick Sales de Carvalho
Ricardo Araújo Gonçalves Barboza
Yasmim Alves Moreira

Os premiados
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AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 076/2021

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às 09:00
horas, do dia 08 de dezembro de 2021 na Sala de Licitações do Cen-
tro Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à Rua Hilário
Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 076/2021 na modalida-
de Pregão na forma presencial, tipo menor preço, objetivando AQUI-
SIÇÃO DE GÁS DE COZINHA GLP, BOTIJÃO DE 13KG COM
COMODATO DOS VASILHAMES E RECARGA DE BOTIJÃO DE
45KG para atender a SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE e SE-
CRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, DIRETOS HU-
MANOS E HABITAÇÃO conforme especificações contidas no edital e
seus anexos que são parte integrante do Processo Administrativo nº
4761/2021. O Edital poderá ser retirado no portal oficial do município
no endereço eletrônico https://www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada
do edital na Secretaria de Licitações Compras e Contratos os interes-
sados deverão trazer: 1 (uma) resma (500 folhas) de papel sulfite ta-
manho A4 branco e documentos de identificação civil. VALOR MÁXI-
MO ADMITIDO: R$ 90.959,67 (noventa mil, novecentos e cinquenta e
nove reais e sessenta e sete centavos)

Porto Real, 24 de novembro de 2021.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES
 COMPRAS E CONTRATOS

HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO 4761/2021

Depois de cumpridas as exigências legais, de acordo com o Art. 43, VI
do Estatuto das Licitações, Lei n° 8.666/93 e art. 1°, II do Decreto
Municipal n° 2.100 de 24/02/2017, HOMOLOGO o resultado da pre-
sente licitação, na modalidade PREGÃO PRESENCIAL n° 076/2021
que objetiva a AQUISIÇÃO DE GÁS DE COZINHA GLP, BOTIJÃO
DE 13KG COM COMODADO DOS VASILHAMES E RECARGA DE
BOTIJÃO DE 45KG, processo administrativo 4761/2021, na condição
de DESERTA. Ficando desde já autorizado novo procedimento
licitatório.

Porto Real, 24 de novembro de 2021.
Valeria Aparecida Sá Gonçalves

Secretária Municipal de Assistência Social,
Direitos Humanos e Habitação

Renato Antonio Ibrahim
Secretário Municipal de Saúde

PORTARIA Nº 0580 DE 22 DE NOVEMBRO DE 2019.

O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS.

R E S O L V E:

Art. 1º - EXONERAR, a pedido, a servidora abaixo relacionada:

l LUCIANA ALMEIDA BATISTA DA SILVA matricula 9244 a partir
de 01/11/2021, ocupante do cargo de Docente I - Educação Infantil,
do quadro permanente da Secretaria Municipal de Educação, Cultura
e Turismo, a vista do Processo nº 7458/21..

Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data da sua publicação, revo-
gando-se as disposições em contrário.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

PORTARIA Nº 0581 DE 22 DE NOVEMBRO DE 2021.

O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS:

R E S O L V E:

Art. 1º -  CONTRATAR,  por prazo determinado e a título precário pelo
período de 12(doze) meses, a servidora abaixo relacionada, para aten-
der as necessidades temporárias de excepcional interesse público, em
virtude de aprovação e classificação no Processo Seletivo Simplificado
nº 002/2021(SMS), a vista do Processo Administrativo nº 1330/21.
Nomes Função Dt. Contratação
Gilcea Maria da Silva |Pinho Psicólogo 23/11/2021

Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data da sua publicação, revo-
gando-se as disposições em contrário.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 087/2021

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às 10:00
horas, do dia 08 de dezembro de 2021 na Sala de Licitações do Cen-
tro Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à Rua Hilário
Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 087/2021 na modalida-
de Pregão na forma presencial, tipo menor preço, objetivando
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA LOCAÇÃO DE PARQUE DE
TRAMPOLINS DE CAMAS ELÁSTICAS E TENDA para atender a
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, CULTURA E TURISMO
conforme especificações contidas no edital e seus anexos que são
parte integrante do Processo Administrativo nº 7306/2021. O Edital
poderá ser retirado no portal oficial do município no endereço eletrôni-
co https://www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do edital na Secreta-
ria de Licitações Compras e Contratos os interessados deverão tra-
zer: 1 (uma) resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho A4 branco e
documentos de identificação civil. VALOR MÁXIMO ADMITIDO: R$
104.626,67 (cento e quatro mil, seiscentos e vinte e seis reais e ses-
senta e sete centavos)

Porto Real, 24 de novembro de 2021.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES
 COMPRAS E CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 088/2021

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às 14:00
horas, do dia 08 de dezembro de 2021 na Sala de Licitações do Cen-
tro Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à Rua Hilário
Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 088/2021 na modalida-
de Pregão na forma presencial, tipo menor preço, objetivando REGIS-
TRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA
ATENDER O HOSPITAL MUNICIPAL SÃO FRANCISCO DE ASSIS
para atender a SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE conforme
especificações contidas no edital e seus anexos que são parte inte-
grante do Processo Administrativo nº 2888/2021. O Edital poderá ser
retirado no portal oficial do município no endereço eletrônico https://
www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do edital na Secretaria de Lici-
tações Compras e Contratos os interessados deverão trazer: 1 (uma)
resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho A4 branco e documentos
de identificação civil. VALOR MÁXIMO ADMITIDO: R$ 4.607.702,13
(quatro milhões, seiscentos e sete mil, setecentos e dois reais e treze
centavos)

Porto Real, 24 de novembro de 2021.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES
 COMPRAS E CONTRATOS

PORTARIA Nº 0582 DE 22 DE NOVEMBRO DE 2021.

O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES LEGAIS:

R E S O L V E:

Art. 1º -  CONTRATAR,  por prazo determinado e a título precário pelo período de 12(doze) meses, a servidora
abaixo relacionada, para atender as necessidades temporárias de excepcional interesse público, em virtude de
aprovação e classificação no Processo Seletivo Simplificado nº 003/2021(SMS), a vista do Processo Adminis-
trativo nº 5912/21.

Nomes Função Dt. Contratação
Cesar Augusto Brandão P. Ribas Médico Plantonista Socorrista 26/11/2021

Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data da sua publicação, revogando-se as disposições em contrário.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

DECRETO Nº 2666 DE 24 DE NOVEMBRO DE 2021.

EMENTA: Abre Crédito Adicional Suplementar no valor de R$ 803.250,00

O PREFEITO MUNICIPAL DE PORTO REAL, no uso das suas atribuições, com fundamento no artigo 41º,
inciso I, da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964, e tendo em vista a autorização constante do artigo 8º
da Lei Municipal nº 692 de 14 de Dezembro de 2020.

Decreta:

Art. 1º Fica Aberto crédito suplementar no valor de R$ 803.250,00 ( Oitocentos e Três Mil e Duzentos e Cinquenta
Reais ) para atender as programações constantes do Anexo I deste Decreto;

Art. 2º Os recursos de que se trata o Art.43 da Lei 4.320/64 são provenientes da Resoluções SES nº 2.498 de
27 de Outubro de 2021, Secretaria de Estado de Saúde e gestor do Sistema Único de Saúde do Estado do Rio
de Janeiro, DOERJ, com recurso financeiro já depositado em conta corrente do FUNDO MUNICIPAL DE
SAÚDE , no valor de R$ 803.250,00.

Art. 3º Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário.

Legenda:
Descrição da Fonte e Vinculo

 1.213.000 - Transferências Fundo a Fundo de Recursos do SUS provenientes do Governo Estadual.

Alexandre Augustus Serfiotis
Prefeito

POLÍCIA

Volta Redonda

Um homem de 49 anos
foi preso na terça-feira (23),
na saída da Usina Presiden-
te Vargas (CSN), após ser
flagrado com cobre furtado.
Segundo policiais militares,
ele foi abordado por segu-
ranças patrimoniais da side-
rúrgica quando deixava a
CSN com o produto enrola-
do em uma camisa que le-
vava no ombro. O caso foi
encaminhado para 93ª DP.

Ainda segundo a PM, o
metalúrgico tentou fugir
para dentro da CSN, mas foi
capturado. Os agentes desta-
caram que o suspeito levou
os seguranças até seu carro,

Homem é preso suspeito
de furtar cobre da CSN

Segundo a PM, ele foi flagrado por seguranças com 6,45 kg do metal ao sair da Usina Presidente Vargas
onde mais cobre foi encon-
trado. Ao todo, 6,45 kg do
material foram recuperados.

De acordo com a ocorrên-
cia, o homem admitiu que
arrecadava cerca de R$ 500
por mês com a venda do
metal furtado. O material,
cobrado a R$ 20 o quilo, se-
ria, segundo o suspeito, le-
vado para uma firma de su-
cata localizada no bairro
Ponte Alta. Os agentes esti-
veram no estabelecimento e
a responsável pelo local, de
57 anos, também foi levada
para a delegacia. A mulher
vai responder em liberdade
por receptação. Já o meta-
lúrgico permaneceu preso
em flagrante.

Barra Mansa

Três homens, de 23, 32 e
26 anos, e uma mulher, de
31 anos, foram presos pela
Polícia Militar na noite de
terça-feira (23), em Barra
Mansa, após serem flagra-
dos com uma trouxa de co-
caína, uma balança de pre-
cisão e R$ 1.250,00 em es-
pécie. A ocorrência foi en-
caminhada para delegacia
da cidade.

Segundo PMs do 28º Ba-
talhão, uma denúncia dava
conta que o suspeito de 32
anos, que seria do bairro
Boa Sorte, seria o ‘dono do

Barra Mansa

Um jovem de 21 anos foi
preso na noite de terça-feira
(23), por policiais rodoviári-
os federais, após ser flagra-
do com um veículo roubado
durante fiscalização de roti-
na no km 287 da Rodovia
Presidente Dutra, em Flori-
ano, distrito de Barra Man-
sa. A ocorrência foi encami-
nhada para a 90ª DP.

Segundo a PRF, ele, que
era o único ocupante do veí-
culo, conduzia um CAOA
Chery/TIGGO 5X T, com
placa de Aracaju/Se. Os

Quarteto é flagrado com
material do tráfico em BM

tráfico’ na localidade. A de-
núncia também dava conta
que o mesmo estaria dentro
de um veículo Fox, preto,
na Avenida Sérgio Braga,
no Barbará, para suposto
recebimento de carga de
drogas. Ciente, a PM esteve
na localidade e conseguiu
observar movimentação
suspeita entre o grupo.
Após abordagem, todos fo-
ram flagrados com o mate-
rial apreendido.

A PM destacou que eles
foram autuados por tráfico
e associação ao tráfico de
drogas, permanecendo pre-
sos.

 PM

Trouxa de cocaína, balança de precisão e R$ 1.250 foram encontrados
com o grupo

Itatiaia

Uma colisão traseira
entre duas carretas da
mesma transportadora
foi registrada na manhã
de ontem, dia 24, na altu-
ra do km 311 da Rodovia
Presidente Dutra, em Ita-
tiaia.

Segundo agentes da
Polícia Rodoviária Fede-
ral, no local, uma equipe
da 7ª DEL PRF apurou
que o condutor da carre-
ta de trás, ferido, foi so-
corrido por equipe de

Jovem é flagrado na Dutra
com veículo roubado

agentes destacaram que du-
rante a fiscalização, observa-
ram indícios de adulteração
em alguns itens de identifi-
cação e que após inspeção
veicular minuciosa, consta-
taram que se tratava de um
clone. O veículo original te-
ria sido emplacado no Rio de
Janeiro, com registro de
roubo no mesmo município
em 04/06/2021.

Após o flagrante, foi dada
voz de prisão ao jovem, con-
duzido para delegacia da ci-
dade. Policiais informaram
que, segundo a tabela FIPE,
o veículo recuperado está
avaliado em R$ 97.394,00.

PRF

Segundo agentes da PRF, rapaz de 21 anos foi abordado no km 287
da Rodovia Presidente Dutra

Colisão entre duas carretas
deixa um ferido em Itatiaia

resgate da Nova Dutra
para o Hospital de Emer-
gência de Resende. O ou-

tro condutor saiu ileso.
A PRF destacou que

houve interdição parcial

da rodovia; o que gerou
lentidão no sentido Rio
de Janeiro.
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 229/2021

OBJETO: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE INFORMÁTICA. Início
do recebimento das propostas: 29/11/2021 às 17h30 Encerramento
de recebimento: 09/12/2021 às 09h00 - Abertura: 09/12/2021 às
09h01 - Início do Pregão: 09/12/2021 às 09h30.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Josiane Granzieire G. Castro
Agente Administrativo

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE ADIAMENTO - PREGÃO
 PRESENCIAL Nº 126/2021

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO
DE SERVIÇOS ESPECIALIZADOS EM ROTEIRIZAÇÃO E
PRODUÇÃO DE VÍDEOS (PRÉ-PRODUÇÃO, PRODUÇÃO
E PÓS-PRODUÇÃO).
INFORMAÇÕES: O certame supracitado marcado para o dia 09/12/
2021 às 09;00 horas está adiado “SINE-DIE”, a fim de realizar novas
cotações para garantir a viabilidade do certame, em seguida
republicaremos com nova data de abertura.

Quatis, 23 de novembro de 2021.
Iohan Wender Teixeira Silva - Pregoeiro

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
EDITAL N.º 035/2021 – PREGÃO PRESENCIAL

Nesta data HOMOLOGO o objeto do Pregão Presencial nº 035/2021 que tem por objeto:
Contratação de serviços de Agenciamento de Viagens, compreendendo a cotação,
reserva, marcação de assentos, emissão, remarcação e cancelamento de bilhetes
de PASSAGENS TERRESTRES E PASSAGENS AÉREAS NACIONAIS e INTERNA-
CIONAIS, a emissão de seguro de assistência em viagem internacional, bagagem
extra e/ou assento, serviços de traslados nacionais e internacionais, e reserva em
hotéis em território nacional e internacional, PADRÃO 3 ESTRELAS, individuais
ou em grupo, bem como, a prestação de informações necessárias para subsidiar
o respectivo processo de contratação, de acordo com o Relatório apresentado pelo Pregoeiro
que ADJUDICOU o objeto da presente licitação para a empresa BILACORP VIAGENS E TURIS-
MO LTDA – EPP, valor da taxa de serviço por menos R$20,00 (vinte reais) e valor total de contrato
estimado é de R$ 180.000,00 (cento e oitenta mil reais).

Paraty, 03 de Novembro de 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL

PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 078/2021

CONTRATANTE: Município de Paraty
CONTRATADA: BILACORP VIAGENS E TURISMO LTDA – EPP
OBJETO: Contratação de serviços de Agenciamento de Viagens, compreendendo a
cotação, reserva, marcação de assentos, emissão, remarcação e cancelamento de
bilhetes de PASSAGENS TERRESTRES E PASSAGENS AÉREAS NACIONAIS e
INTERNACIONAIS, a emissão de seguro de assistência em viagem internacional,
bagagem extra e/ou assento, serviços de traslados nacionais e internacionais, e
reserva em hotéis em território nacional e internacional, PADRÃO 3 ESTRELAS,
individuais ou em grupo, bem como, a prestação de informações necessárias para
subsidiar o respectivo processo de contratação.
PRAZO: 12 (doze) meses.
Valor Estimado: R$ 180.000,00 (cento e oitenta mil reais)
ORIGEM: Pregão Presencial nº 035/2021

PARATY, 22 DE NOVEMBRO DE 2021.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL

PREFEITO MUNICIPAL

Volta Redonda

A Feira Livre de Volta
Redonda retoma formato
original no bairro Volta
Grande nesta quinta-feira,
dia 25, na Rua 1.050. A mo-
dalidade permite a comer-
cialização de produtos ali-
mentícios, vestuários e cal-
çados na mesma área, ante-
riormente os comerciantes
estavam divididos entre o
setor de alimento e vestuá-
rio na extensão do bairro.

O formato original da
Feira Livre começou a ser
flexibilizado, no início deste
mês, em dois grandes cen-
tros comerciais: Aterrado e
Vila Santa Cecília. Devido
ao panorama epidemiológico
da Covid-19, com avanço da
vacinação e a redução signi-
ficativa dos números de ca-
sos, internações e mortes foi
possível ampliar a atividade
econômica, de acordo com o
secretário municipal de Fa-
zenda, Erik Higino.

“A decisão de retomada
ao formato original da Fei-
ra Livre ocorreu após avali-

Feira Livre retoma formato
original hoje no Volta Grande

Protocolos sanitários de prevenção à Covid-19 estão mantidos; secretaria municipal de Fazenda segue fiscalizando atividades
ação do cenário epidemioló-
gico em uma reunião parti-
cipativa com o Ministério
Público. A princípio, as
mudanças ocorreram no
Aterrado e na Vila Santa
Cecília, sendo que outros
bairros de atuação foram
estudados para a mesma fi-
nalidade. As equipes da
SMF continuam fiscalizan-
do as atividades econômi-
cas em observação ao cum-
primento dos horários de
montagem e desmontagem
das barracas, validade dos
alvarás para comercializa-
ção de produtos, além de
orientações aos protocolos
sanitários”, comentou.

O secretário mencionou
ainda a importância da re-
cuperação econômica com
os índices controlados e es-
táveis do novo coronavírus.
“Com a transmissibilidade
da doença em controle, esta-
mos conseguindo possibili-
tar a ampliação das ativida-
des econômicas que foram
comprometidas durante o
pior momento da pande-
mia”, finalizou Erik Higino.

Porto Real

Com o objetivo de alavan-
car as atividades econômicas
municipais, a prefeitura de
Porto Real, por meio da Se-
cretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Tra-
balho e Renda (SMDETR),
realizará no mês de dezem-
bro a ‘1ª Feira do Empreen-
dedorismo de Porto Real’. 

Marcada para o sábado,
dia 18 (das 14h às 22h), e
no domingo, dia 19 (das 10h
às 20h), o evento será reali-
zado no Horto Municipal,
onde a secretaria reunirá
dezenas de lojas dos mais di-
versos setores. Viviane Gon-
çalves, secretária de Desen-
volvimento Econômico, des-
taca que a feira visa fomen-
tar o comércio na cidade.
“Queremos ajudar os empre-
endedores a divulgarem
seus estabelecimentos e pro-
dutos”, disse a secretária,
que ainda falou sobre outras
atividades no local.

- Na feira, a população
encontrará lojas com des-
contos especiais, mostrando
que o comércio de Porto
Real tem de tudo e precisa

Barra Mansa

A prefeitura de Barra
Mansa, através da Secretaria
de Manutenção Urbana, se-
gue com os serviços de pavi-
mentação em ruas de diver-
sos bairros da cidade. Nesta
quarta-feira, dia 24, foi a vez
da General Barcelos, em
Saudade, e das vias L e M,
no Roselândia 2. Durante
este mês de novembro, equi-
pes da prefeitura já concluí-
ram o serviço de pavimenta-
ção em diversas outras loca-
lidades: Rua Ana Julia Pena
(antiga Rua 6), no Vale do
Paraíba; Rua São João, no
Loteamento Sofia; e Rua José
de Abreu, no São Sebastião.

“Por determinação do
prefeito Rodrigo Drable es-
tamos revitalizando e asfal-
tando várias ruas da cidade,
com o objetivo de melhorar
o trânsito e, consequente-
mente, a qualidade de vida
dos moradores. Na terça-fei-
ra, dia 23, nós demos início
à pavimentação nas Ruas L
e M no Roselândia 2. Além
disso, estamos com uma
equipe manilhando a Rua
José Fagundes Pinto, no Ge-
túlio Vargas, que em segui-
da receberá asfaltamento”,
disse o secretário de Manu-
tenção Urbana, José Luiz
Vaneli, o Leiteiro.

Ruas de Barra Mansa
recebem asfaltamento

Ele também destacou
que os serviços acontecem
de acordo com um cronogra-
ma estabelecido, mas que
estão sujeitos às condições
climáticas. “Os trabalhos
precisam ser paralisados
em caso de chuva, por isso
não conseguimos afirmar
uma data certa para a con-
clusão dos serviços em cada

Chico de Assis

Objetivo é melhorar o trânsito e, consequentemente, a qualidade de vida dos moradores

Sul Fluminense

A Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) começou a arre-
cadação de brinquedos novos
para a campanha “Natal Vo-
luntário”, do Programa Pá-
tria Voluntária.

De acordo com a PRF, os
policiais ou cidadãos que qui-
serem fazer o Natal de uma
criança mais feliz, poderão
deixar a doação em qualquer
instalação da PRF espalhada
pelo estado do Rio de Janei-
ro, sejam Unidades Operacio-
nais, Delegacias ou na Supe-
rintendência em Irajá, na
zona norte do Rio.

Segundo a organização do
programa, todos os brinque-
dos arrecadados serão distri-
buídos para as entidades ca-
dastradas no Programa Pátria
Voluntária, que atendem cri-
anças e adolescentes até 14
anos de idade. Mas é preciso
que todos fiquem atentos ao
prazo! Pois para conseguir
distribuir as doações em
tempo hábil, os brinquedos
serão recebidos somente até
o dia 10 de dezembro. De
acordo com o programa, se
todos colaborarem, será pos-
sível construir uma rede soli-
dária para fazer a diferença
em um momento tão especial
daqueles que são o futuro da

Sul Fluminense

No dia 4 de dezembro a
Diocese de Barra do Piraí-
Volta Redonda completará
seus 99 anos de criação.
Composta por doze municípi-
os, ela está situada no eixo
Rio-São Paulo e conta com 32
paróquias e cerca de 350 co-
munidades. A programação
para a abertura do Ano Jubi-
lar foi divulgada nas platafor-
mas digitais para os fiéis.

No dia 3 de dezembro, às
10h, na Fazenda Sant’Ana,
em Barra do Piraí, acontece-
rá a Santa Missa presidida
pelo Bispo diocesano, Dom
Luiz Henrique, e a apresenta-
ção da imagem de Sant’Ana.

Resende

A Prefeitura de Resende
continua somando forças para
acabar com as filas de espera
por consultas médicas criadas
após o início da pandemia,
que gerou a suspensão de di-
versos procedimentos eleti-
vos, ou seja, os agendados com
antecedência. Nesta retoma-
da, a gestão municipal acaba
de zerar a fila para a especiali-
dade de otorrinolaringologia,
além de já ter zerado, recente-
mente, as filas por ortopedia
geral e dermatologia. 

De acordo com dados da
Secretaria Municipal de Saú-
de, aproximadamente 90 pes-
soas aguardavam pela consul-
ta na especialidade
de otorrinolaringologia; 678
para ortopedia; e 256 para
dermatologia. Todas essas
pessoas possuíam o encami-
nhamento médico e ficaram
no aguardo pela retomada do
serviço no município. 

Para avançar com as con-
sultas e zerar filas, o governo
municipal intensificou a bus-
ca por pessoas em fila de es-
pera e o número de consultas.
O primeiro passo foi dividir
os pacientes que buscavam a
primeira consulta e os que es-
tavam retornando para
revisão. Na sequência, um
mutirão interno foi montado,

uma das áreas”, explicou.
Neste ano o programa de

asfaltamento das vias públi-
cas já beneficiou moradores
de diversas localidades. Os
serviços envolvem a Secre-
taria de Manutenção Urba-
na, que fica responsável
pela infraestrutura e o asfal-
to, além do Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto (Saae),

com a execução da revisão
das redes de drenagem de
águas pluviais, manutenção
das manilhas e construção
de caixas coletoras.

As próximas localidades
a receberem a pavimenta-
ção serão: bairro Cotiara;
Ano Bom (Rua Antenor Ro-
cha); e Jardim Boa Vista
(Rua Bulcão Viana).

Porto Real realizará em dezembro
a I Feira do Empreendedorismo

ser valorizado, mas não é só
isso. Também teremos uma
oportunidade para valorizar
a cultura local, com atrações
musicais e culturais, apre-
sentações de dança, além de
praça de alimentação com
‘food truck’, e, claro, as fa-
mosas e tradicionais massas
italianas – adiantou.

O prefeito de Porto Real,
Alexandre Serfiotis, anali-
sou a importância de pro-
mover o desenvolvimento
econômico, onde o municí-
pio deve exercer o seu pa-
pel junto a uma força produ-
tiva diversa. Alexandre ain-
da falou sobre a valorização
dos trabalhadores informais,
que nos últimos meses fo-
ram diretamente afetados
pela pandemia.

“Temos em Porto Real
uma grande atividade in-
dustrial, mas é muito impor-
tante também desenvolver
os setores comerciais e de
prestação de serviços. Que-
remos sempre a distribuição
das atividades produtivas
de forma equilibrada, bus-
cando através da inovação,
unir a população do comér-
cio local”.

Resende zera fila por consultas
de otorrinolaringologia

incluindo o trabalho de pro-
fissionais das unidades de
saúde e da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, para organi-
zar o agendamento de cada
paciente.  

- Mesmo o município ten-
do sido um dos primeiros da
região a retomar os procedi-
mentos eletivos, tivemos a
formação de filas de espera
no período da pandemia em
virtude da suspensão dessas
consultas. Nossos profissio-
nais da Saúde seguem muito
empenhados, tanto na etapa
de agendamento quanto na
realização das consultas, com
trabalhos em formato de mu-
tirão interno. Os números va-
riam e atendemos um volume
muito alto de pessoas, mas
queremos manter essas filas
zeradas – ressaltou o secretá-
rio municipal de Saúde, Tan-
de Vieira .   

A gestão municipal refor-
ça a importância de manter
os dados pessoais atualiza-
dos nas unidades de saúde
de referência, principalmen-
te nos casos de pessoas que
aguardam por algum atendi-
mento. Esta espera, em al-
guns casos, pode durar ape-
nas alguns dias. Outro ponto
importante é ficar atento às
chamadas telefônicas feitas
por profissionais de saúde
pública de Resende. 

PRF arrecada brinquedos para
a campanha ‘Natal Voluntário’

nação.

Na 7ª DEL da PRF, a dis-
tribuição poderá ser feita nos
seguintes locais:

– Sede da 7ª DEL PRF, no
km 304 da Dutra, bairro Pa-
raíso, em Resende;

– Unidade Operacional
(UOP-02 – Posto PRF de Flo-
riano), km 287 da Dutra, Flo-
riano, Barra Mansa

– Unidade Operacional
(UOP-01 – Posto PRF de Cai-
çara), km 227 da Dutra, Cai-
çara, em Piraí

Pátria Voluntária

O Decreto nº 9.906 de
2019, foi criado pelo Gover-
no Federal e instituiu o Pro-
grama Nacional de Incenti-
vo ao Voluntariado. O obje-
tivo é incentivar o engaja-
mento social e promover o
voluntariado de forma arti-
culada entre o governo, as
organizações da sociedade
civil e o setor privado. A
partir deste decreto foi cria-
da a ação Pátria Voluntária,
que busca estimular a parti-
cipação dos cidadãos na
promoção de práticas sus-
tentáveis, culturais e educa-
cionais voltadas à população
brasileira mais vulnerável.

Diocese de Barra do Piraí-Volta Redonda
completará 99 anos de criação

Em seguida, às 16h30, sairá o
cortejo até à Catedral de
Sant’Ana, onde haverá a Ce-
lebração Eucarística e Insti-
tuição da Porta Santa, às 18h.

No dia do aniversário, 4
de dezembro, as atividades
começam com o cortejo da
imagem de Sant’Ana saindo
de Barra do Piraí e indo em
direção à Volta Redonda pela
manhã. A Santa Missa em
Ação de Graças será às 9h,
na Igreja Nossa Senhora da
Conceição, no bairro Confor-
to, em Volta Redonda, presi-
dida pelo Cardeal Dom Orani
Tempesta, Arcebispo do Rio
de Janeiro e concelebrada
por Dom Luiz Henrique e o
clero diocesano.



6  DIÁRIO DO VALE QUINTA-FEIRA, 25 DE NOVEMBRO DE 2021CIDADES

Barra Mansa

O comércio varejista se
prepara para o dia de promo-
ções e ofertas vantajosas. A
Black Friday acontece nesta
sexta-feira, dia 26, em lojas fí-
sicas e online. Esta é a 11ª
edição do evento no Brasil e
a expectativa, segundo a As-
sociação Brasileira de Co-
mércio Eletrônico (AB-
Comm), é de alta de 25% no
faturamento, em relação ao
ano passado. O valor movi-
mentado ficará em torno de
R$6.38 bilhões. Para não le-
var a dor de cabeça junto
com o produto desejado, o
Procon de Barra Mansa ori-
enta a população antes de ir
às compras.

De acordo com o gerente
do órgão, Felipe Goulart, é
importante que as pessoas
pesquisem e tenham cuidado
redobrado ao buscar pelas
promoções. Segundo ele, “não
existe amor de graça”.

“É comum as lojas eleva-
rem os preços das mercadori-
as antes da Black Friday e
depois ofertá-las sem qual-
quer tipo de vantagem econô-
mica para o consumidor. Mas
se uma TV que custa R$5 mil
for anunciada com o preço de
R$1.5 mil, por exemplo, des-
confie. Vendas muito vantajo-
sas acendem um alerta. Evite
fraudes pesquisando antes de
comprar, procurando infor-
mações com quem já com-
prou no referido endereço ele-
trônico. Fique atento ao ní-
vel de satisfação também.
Busque por sites oficiais e
confira os sistemas internos
do endereço eletrônico para
ter os direitos resguardados”,
alertou Felipe.

O Código de Defesa do
Consumidor (CDC) detalha
quais são os direitos de quem
compra, mediante algumas
situações. O gerente do Pro-
con-BM aproveitou para de-
talhar alguns deles:

BLACK FRIDAY

Procon de Barra Mansa orienta
consumidores antes de irem às compras

Para não levar a dor de cabeça junto com o produto desejado, órgão dá dicas importantes à população

Troca ou devolução

Conforme o artigo 49 do
CDC, a troca é válida para lo-
jas em que a compra é feita
sem que o cliente veja o pro-
duto, como compras feitas
fora do estabelecimento co-
mercial, on-line, por catálogo
e telefone.

“No caso de lojas físicas,
não são obrigadas a trocar ou
devolver o dinheiro, mas al-
guns estabelecimentos têm
sua política de troca. É im-
portante que essa condição
esteja especificada por escri-
to. O consumidor pode pedir
para o vendedor escrevê-la
atrás da nota de compra e as-
sinar, por exemplo, além de
obter um vale-troca”, indica
Felipe.

Entrega

A Black Friday geralmen-
te possui um fluxo muito gran-
de de compras. Atrasos nas en-
tregas de produtos já foram ob-
servados mais de uma vez nas
últimas edições. Vale lembrar
que as lojas devem garantir a
entrega do produto dentro do
prazo combinado e informado

Os consumidores de
Barra Mansa e cidades vi-
zinhas poderão antecipar
no próximo dia 28, durante
o Domingão de Compras,
as aquisições dos presen-
tes de familiares e amigos
para as festas de fim de
ano. Nesta edição, as lojas
do centro comercial fica-
rão abertas de 9 às 17 horas
e terão preços especiais de
Black Friday, projetando
um impacto positivo sobre
as vendas.

Para a realização do
evento, o trânsito será fe-
chado nas Avenidas Do-
mingos Mariano e Joa-
quim Leite. O Domingão
será abrilhantado com sho-
ws regionais a serem reali-
zados em dois palcos: um
próximo ao Supermarket,
com a apresentação do
cantor Vinícius, às 10 ho-
ras e da cantora Layane, às
14 horas. No palco da Pra-
ça da Matriz, se apresen-
tam Maria Bunita, às 10
horas e  Marcia Gomes, às
14 horas.

A programação inclui
ainda brinquedos infláveis
para a garotada; praça de
alimentação; food trucks;
feira da economia criati-
va, entre outras atrações.

O secretário de Desen-

 Paulo Dimas

ao cliente.
“Se o consumidor desistir

da compra, seja por arrepen-
dimento daquele investimen-
to ou por atraso, ele deve es-
perar o produto chegar até
sua residência e recusar o re-
cebimento para ter o estorno
efetuado. Durante este pro-
cesso ele pode comunicar à
loja a desistência da compra.
Assim, maiores transtornos
são evitados”.

Avaria

Além disso, qualquer ava-
ria na caixa ou embalagem
do produto deve ser especifi-
cada no documento fiscal,
tanto no que fica com o en-
tregador, quanto no que o cli-
ente recebe.

“O consumidor pode pe-
dir para que o funcionário da
transportadora assine a nota
ou documento, dele e seu,
para comprovar o recebimen-
to em tais condições. Assim,
a pessoa que compra assegu-
ra que a integridade do pro-
duto poderia estar compro-
metida na entrega”, acres-
centou o gerente do Procon.

É importante que as pessoas pesquisem e tenham cuidado
redobrado ao buscar pelas promoções 

Domingão de Compras com
preços de Black Friday

prometem aquecer o comércio
volvimento Econômico, Tec-
nologia e Inovação, Bruno Pa-
ciello, lembrou que as pesso-
as que comparecerem ao
evento devem seguir os pro-
tocolos sanitários da Secreta-
ria de Saúde a fim de manter
os baixos índices de casos de
Covid-19 no município. “Es-
tamos atentos a importância
do fomento a economia, ao la-
zer dos cidadãos, mas tam-
bém à saúde de todos. Nosso
intuito é promover diversão,
entretenimento e compras,
ações que contemplem toda a
família”, destacou.

O presidente da CDL (Câ-
mara de Dirigentes Lojistas),
Leonardo dos Santos, afir-
mou que o evento une duas
datas super importantes. “Es-
tamos com boa expectativa
de vendas para o evento,
principalmente em função da
semana da Black Friday e,
ainda, no pontapé inicial para
o Natal. Acreditamos que
será um domingo com bons
resultados. Portanto, vale a
pena o comerciante partici-
par, abrir sua loja e aprovei-
tar a oportunidade para ala-
vancar suas vendas”.

Para o presidente do Si-
comércio (Sindicato do Co-
mércio Varejista), Hugo Ta-
vares, a data também tem a
proximidade com o paga-

mento da primeira parce-
la do 13º salário. “A ex-
pectativa de movimento é
a melhor possível, pois
será um domingo que vai
pegar com a carona na
Black Friday e as pessoas
poderão aproveitar os
descontos e ainda pagar
com o abono de Natal”.

Quem também mani-
festou confiança nos re-
sultados do Domingão de
Compras foi o presidente
da Aciap (Associação Co-
mercial, Industrial, Agro-
pastoril e Prestadora de
Serviços),  Matheus Gat-
tás. “Esperamos que este
seja mais um Domingão
de Compras com um bom
movimento, como aconte-
ceu nas edições anterio-
res. Acredito que a popu-
lação já vai antecipar
suas compras de fim de
ano, aproveitando que as
lojas estenderão as pro-
moções da Black Friday
até o domingo. Será uma
oportunidade de boas
vendas para o comércio e
boas compras, com ótimo
custo benefício, para os
consumidores, que ainda
poderão aproveitar s atra-
ções e serviços que serão
oferecidos no evento”,
concluiu.
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Barra Mansa

Assim como em anos ante-
riores, as entidades repre-
sentativas do comércio de
Barra Mansa - CDL, Aciap e
Sicomércio – estão nos prepa-
rativos finais para lançar, ofi-
cialmente, a temporada de
Natal na cidade, que será re-
presentada por enfeites e lu-
zes natalinas, decorando as
ruas para a data mais impor-
tante do calendário comerci-
al. A um mês do Natal, a po-
pulação barra-mansense e de
cidades vizinhas poderá con-
ferir de perto, a partir desta
quinta-feira, dia 25 de no-
vembro, toda a magia e en-
canto da época, através de ob-
jetos luminosos, presépio e
muita beleza.

Além dos locais ilumina-
dos que enfeitaram a cidade
em 2020, neste ano o projeto
contempla estender a decora-
ção na Avenida Domingos
Mariano até em frente ao Su-
permercado Bramil. A ilumi-
nação decorativa também en-
feitará a antiga estação e a
Praça do Ano Bom. E, com o
apoio e patrocínio da empre-
sa Transporte Generoso, a de-
coração também chegará aos
bairros Vila Nova e Nove de
Abril.

Izamara Vieira, proprietá-
ria de uma loja na Vila Nova,
conta que o dezembro é, sem
dúvida, o melhor mês de ven-
das para o comércio. “E,
como no ano passado estáva-
mos todos envolvidos inteira-
mente e emocionalmente
com a pandemia, esse ano, os
enfeites de Natal com certeza
terão um brilho diferente, se-
rão mais notados com certe-
za. Aqui na Vila Nova com
certeza, já será diferente pe-

las apresentações natalinas
que teremos, enfeites, luzes,
brilho e pela emoção de já po-
dermos unir familiares com o
brilho e o Espírito de Natal
em cada sobrevivente desses
quase dois anos de inseguran-
ça. Acreditamos que essas
ações que conseguimos unir
no bairro, união de várias en-
tidades, irão melhorar sim as
vendas, incentivando aquela
vontade de presentear al-
guém”, detalha a lojista, feliz
com a iniciativa das entida-
des.

Já no bairro Nove de
Abril, Everton Pinheiro,
dono de um estabelecimento
especializado em material de
construção, está entusiasma-
do com a data. “Pelo que me
recordo esse é o primeiro ano
em que isso ocorre, e é muito
positivo para o comércio dos
bairros, pois o feedback que
temos dos próprios clientes é
que eles percebem que o co-
mércio de bairro também é
capaz de suprir suas necessi-
dades, sem ter que estar se
deslocando para os grandes
centros. E a decoração natali-
na vem enfatizar ainda mais
essa situação”, complementa
Everton.

A decoração inclui sinos e
arabescos iluminados, anjo
com trombetas, bolas e estre-
las de Natal, linhas de cabo
de aço com cometas lumino-
sos, uma bola de Natal em for-
mato 3D instalada na Praça
da liberdade e as famosas e
coloridas árvores sakuras que
tanto fizeram sucesso no ano
passado e que esse ano estará
presente em outros pontos da
cidade. Novamente o lindo
presépio com personagens
em tamanho real será monta-
do na Praça da Matriz.

Entidades empresariais acendem luzes de
Natal em Barra Mansa nesta quinta-feira
Ação marca a chegada da melhor época de vendas para o comércio e é uma iniciativa da CDL, Aciap e Sicomércio

“Mais uma vez, a CDL
Barra Mansa, a ACIAP e o Si-
comércio investiram nesse
projeto por acreditarem que
a decoração no município
ajuda a resgatar a magia, a
trazer o espírito natalino, ilu-
minando e embelezando as
ruas e o comércio barra-man-
sense e, consequentemente,
movimentando a economia
neste fim de ano”, disse o pre-
sidente da CDL, Leonardo
dos Santos. Segundo o empre-
sário, toda essa ação fomenta
o comércio para a data mais

importante do calendário co-
mercial, ajuda a atrair novos
consumidores para a cidade,
envolvendo e motivando toda
a população, bem como as
equipes que trabalham no co-
mércio.

“As entidades vêm se
unindo já há alguns anos bus-
cando trazer um Natal à altu-
ra da população de Barra
Mansa e, também, do nosso
comércio. Ano passado, ACI-
AP, CDL e Sicomércio se jun-
taram para trazer uma ilumi-
nação maior à cidade e isso é

um esforço muito grande pra
nós, pois é um projeto que
tem um custo alto”, explicou
Matheus, ressaltando que
uma entidade sozinha não
conseguiria custear o valor
dessa iluminação. “Mas,
quando nos unimos em prol
do objetivo, que é trazer um
Natal à altura da nossa cida-
de, da nossa população e, tam-
bém, dos associados dessas
entidades, conseguimos me-
lhorar a cada ano. Queremos
a população na rua, mas de
forma segura, e o comércio
de Barra Mansa, por ser a céu
aberto e por seguirmos os
protocolos, por conta da pan-
demia, proporciona essa se-
gurança. Barra Mansa tem
um comércio forte, que con-
solida cada dia mais a voca-
ção da cidade para esse setor.
E é com muita felicidade
que, mais uma vez, as entida-
des se unem e entregam uma
bela decoração, pois a cidade
merece”, complementou.

Já o presidente do Sico-
mércio, Hugo Tavares, lem-
bra que a união das entida-
des foi essencial para que o
projeto ficasse na amplitude
que ficou. “Uma ação que
foi sendo construída a vári-
as mãos, com a participação
total das diretorias e, assim,
idealizamos o projeto, que
começou pequeno e veio
crescendo, ano a ano. Fo-
mos encorpando e nos forta-
lecendo e, então, a dedica-
ção foi aumentando e hoje
temos esse projeto lindo
sendo implantado com toda
essa beleza. Isso é gratifi-
cante de se ver. Estamos
contando com o apoio do
Poder Público com os sho-
ws e eventos e a previsão é
que seja cada vez melhor,

sempre fomentado o comér-
cio e fazendo com que as
vendas tendem a crescer,
uma vez que está sendo ofe-
recido ao público o lazer, a
beleza e toda a magia do
Natal”.

Programação Cultural

Com apoio da meio da Se-
cretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Tec-
nologia e Inovação, o Natal
Luz e Magia contará, esse
ano, com novidades na parte
cultural. O governo munici-
pal divulgou que haverá uma
programação especial nos
três primeiros domingos de
dezembro - dias 05, 12 e 19 -
com diversas atividades na
Avenida Joaquim Leite, en-
tre outras novidades.

Às 18h30 desta quinta-fei-
ra, dia 25, o Papai Noel sairá
do Restaurante Cidadão, na
Avenida Domingos Mariano,
em direção à Joaquim Leite,
no Centro. O bom velhinho
percorrerá o trajeto em um
veículo e receberá as crian-
ças no presépio montado na
Praça da Matriz.

Nos dias 05, 12 e 19/12, o
tráfego de veículos na Aveni-
da Joaquim Leite ficará in-
terrompido até as 17h, no tre-
cho entre a Travessa Barão de
Guapy e a Praça da Matriz. A
interdição será a partir das
23h dos dias anteriores às da-
tas. Um palco será montado
para a realização de apresen-
tações musicais do Domingão
de Natal, que acontecerão às
10h e às 14h todos os dias. O
comércio permanecerá aber-
to das 9h às 17h. As atrações
musicais serão confirmadas
e divulgadas em breve pela
Prefeitura.

Barra Mansa começa a ter a iluminação do Natal 2021 nesta quinta

Foto: Divulgação

Angra dos Reis  

Nesta semana a cidade
recebeu uma notícia há
muito esperada e buscada
pelo governo municipal.
Trata-se de um plano
para levar o café do Sul
de Minas Gerais por tri-
lho, até o porto de Angra
dos Reis. Não é de hoje
que o prefeito o municí-
pio, Fernando Jordão,
vem buscando parcerias e
apoio para que o terminal
portuário angrense reto-
me suas atividades, fortale-
cendo a economia e ge-
rando empregos.

- O porto é muito im-
portante pra a economia
da cidade. Meu pai já di-
zia: quando o porto vai
bem a cidade vai bem, re-
ferindo-se aos tempos áu-
reos do terminal portuá-
rio angrense, que já ge-
rou centenas empregos
em Angra dos Reis – sali-
entou o prefeito, Fernando
Jordão.

De acordo com o publi-
cado, o investimento a ser
feito para a recuperação

de alguns trechos da linha
férrea que liga Lavras
(MG) à Angra e que foi
danificada com as fortes
chuvas de 2009/2010, é de-
fendido pelo grupo Porto
Seco Sul de Minas e pela
Splenda, que administra o
porto angrense, porque as
exportações feitas pelo
Porto Seco chegam ao Por-
to de Santos em cami-
nhões, que tem um custo
muito maior e ainda com
elevado risco de acidentes.

O levantamento feito
pelo Grupo de Estudos
Econômicos do Sul de Mi-
nas e publicado no jornal
Valor Agronegócio, a mo-
vimentação anual chega a
100 mil contêineres. Com o
novo corredor logístico, o
volume poderá dobrar.

O secretário de Desen-
volvimento Econômico do
Município, Aurélio Mar-
ques, está acompanhando
tudo de perto, inclusive es-
tará junto com o diretor da
Splenda, Paulo Narcélio,
recebendo a visita técnica
do empresário do café, Cle-
ber Marques Paiva.

Café de Minas
poderá ser exportado
pelo porto de Angra

Porto de Angra dos Reis pode receber por via ferroviária o café
de MInas Gerais

Foto: Wagner Gusmão - PMAR

Sicomércio de Volta Redonda divulga
horário do comércio para dezembro

Consumidores de Volta Redonda terão mais tempo para
fazerem compras de Natal

Foto: Paulo Dimas

Volta Redonda

O Sindicato do Comércio
Varejista de Volta Redonda
(Sicomércio-VR) divulgou o
horário estendido no mês de
dezembro para atender os
consumidores para as com-
pras de fim de ano. Na pri-
meira semana do mês, o co-
mércio pode funcionar em
horário sugerido abrindo de
8h30min até 19 horas. Nas se-
manas seguintes, pode esten-
der até 22 horas, sendo que,
aos sábados, será até 18 ho-
ras, e aos domingos, das 10 às
17 horas. Nos dias 24 e 31, o
comércio pode abrir até
18h30min. Shoppings e su-
permercados têm horário di-
ferenciado. Lembrando que o
funcionamento fica a critério
de cada empresa, respeitan-
do as regras da Convenção Co-
letiva de Trabalho, disponí-
vel no site
sicomerciovr.com.br.

“Já é tradição o comércio
abrir com horário ampliado,
em dezembro. Os consumido-
res já esperam por essa flexi-
bilização, porque muitos tra-
balham até 18 horas e preci-
sam fazer as compras depois
desse horário. Para os lojis-
tas, também é uma oportuni-
dade de vender mais aten-
dendo um número maior de
clientes. Com a pandemia,
também contribui para evi-
tar aglomerações, porque o
consumidor vai ter mais tem-

po para comprar e optar pelo
horário que se encaixar na
sua necessidade”, afirmou o
presidente do Sicomércio-
VR, Jerônimo dos Santos”.

A expectativa para este é
de um aumento nas vendas
em torno de 20% em relação a
2020, quando a estabilidade
econômica ainda era maior,
por conta dos casos do novo
coronavírus, a flexibilização
de funcionamento também
era menor, de acordo com o
sindicato. “O avanço da vaci-
nação, as medidas preventi-
vas e a recuperação do empre-
go, só este ano Volta Redonda
gerou mais de 3 mil novos pos-
tos de trabalho, com certeza,
vão impactar positivamente
nas vendas, porque aumentou
o poder de consumo e as pes-
soas estão mais seguras quan-
to sair para realizar as suas
compras”, acrescentou. Jerô-
nimo lembrou ainda que as lo-
jas também continuam ven-
dendo online, seja por aplica-
tivo ou rede social, e realizan-
do entregas, para oferecer
mais opções de atendimento
aos consumidores.

Os horários

Fica convencionado que o
comércio varejista, super-
mercado e shoppings poderão
funcionar no mês de dezem-
bro nos seguintes horários,
esses horários são a títulos de
sugestões:

COMÉRCIO LOJISTA – Ano de 2021

1ª semana dia 01 a 03 ................ 8h30min às 19h
2ª semana dia 06 a 10....... ......... 8h30min às 20h
3ª semana dia 13 a 17................. 8h30min às 22h
4ª semana dia 20 a 23................. 8h30min às 22h
Sábados 04, 11 e 18.....................8h30min às 18h
Domingos 05,12,19 ......................10h00 às 16h
Dia 24 e 31....................................8h30 as 18h30min

SUPERMERCADOS – Ano de 2021

Domingos 05, 12, 19, 26 ............... 8h às 20h
Dias 24 e 31....................................8h às 20h

Nos demais dias de funcionamento dos supermerca-
dos o horário será aquele fixado nos dias normais,
referido na Convenção Coletiva de Trabalho em vigên-
cia.

SIDER SHOPPING CENTER E PONTUAL
SHOPPING – Ano de 2021

1ª semana de 01 a 04 ................... 9h às 22h
2ª semana de 06 a 11 ................... 9h às 22h
3ª semana de 13 a 18 ....................9h às 22h
4ª semana dia 20 a 23....................9h às 22h
Domingos 05................................. 15h às 22h
Domingos 12 e 19..........................10h às 22h
Dias 24 e 31................................... 9h às 18h

SHOPPING PARK SUL – Ano de 2021

1ª semana de 01 a 04 ................... 10h às 23h
2ª semana de 06 a 11 .................... 10h às 23h
3ª semana de 13 a 18 .................... 10h às 23h
4ª semana dia 20 a 23 ... ................10h às 23h
Domingo 05..................................... 11h às 23h
Domingos 12 e 19 .......................... 11h às 23h
Dia 24 e 31 ....................................  10h às 18h

PARÁGRAFO ÚNICO – Nos demais dias de funciona-
mento do Sider Shopping Center, Pontual Shopping e
Shopping Park Sul o horário será aquele fixado em
dias normais referido na Convenção Coletiva de Traba-
lho em vigência.
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TÚNEL DO TEMPO
*Segunda Guerra Mundial: Frente do Pacífico. 5

contratorpedeiros norte-americanos interceptam no
mar das Ilhas Salomão, perto do cabo Saint-Georges
(Nova-Bretanha), um esquadrão japonês de 5 contrator-
pedeiros que transportam soldados e material para a
ilha de Buka. Três contratorpedeiros japoneses são
afundados (1943).

*Segunda Guerra Mundial: Um míssil V-2 atinge o
armazém comercial de Woolworth na zona leste de
Londres, fazendo 160 vítimas (1944).

*Segunda Guerra Mundial: Frente do Pacífico. Fili-
pinas. Os Task Groups 38.2 e 38.3 comandados pelos
contra-almirantes Bogan e Sherman atacam os aeró-
dromos ao centro de Luçon bem como a frota japonesa
em redor da ilha. Os cruzadores Kumano e Yasoshima
são afundados. Os Japoneses enviam toda a sua restan-
te força aérea contra os norte-americanos, os aviões
kamikazes danificam os porta-aviões USS Intrepid,
USS Essex e USS Hancock, bem como porta-aviões li-
geiro USS Cabot, enquanto o USS Independence é da-
nificado devido à explosão de um aparelho norte-ame-
ricano aquando da aterragem (1944).

*Aprovação do atual Código Civil Português (1966).
*Assinatura, em Argel, entre Portugal e o MLSTP,

de um acordo para a independência de São Tomé e
Príncipe (1974).

*Independência do Suriname (1975).
*Criação do Ministério do Desenvolvimento Agrá-

rio no Brasil (1999).
*Desabamento da arquibancada do Estádio Octávio

Mangabeira, em Salvador, na Bahia (2007).
*Sebastian Vettel se tornou o mais novo Tri Cam-

peão mundial de Fórmula 1. E também um dos três
únicos pilotos a ganhar 3 campeonatos consecutivos ao
lado de Juan Manuel Fangio e Michael Schumacher
(2012).

Sala Vip
*A advogada e presidente da Academia Volta-re-

dondense de Letras, Mércia Heloísa Christani desper-
tando hoje com sua mais nova idade.

*Ganha os primeiros abraços de seu amado, o ad-
ministrador Valdyr Christani, dos filhos Gustavo, Gui-
lherme e Valdyr, nora, neto.

*O Facebook mudou seu sistema de publicação dos
aniversariantes.

*Devido a isso, acabei divulgando erroneamente o
dia de queridos aniversariantes que na realidade so-
pram hoje as velinhas com direito a bolo e o tradicio-
nal ‘parabéns pra você’.  Minhas desculpas. Felicida-
des a todos.

*São eles: O advogado Ulysses Goulart; empresário
Ayrton Reis; Juliana Fajardo Chiesse; a médica Moni-
ca Frizas; Nicolau Vinciprova; Tânia Rocha Silva; Eu-
des Nascimento; Guilherme Morais.

*Amanhã, às 21h, acontece na live Papo Rosa, uma
interessante abordagem de Hosana Cruz com Ana Pau-
la Rocha (Chic Viagens).

*O tema será ‘Despertando o melhor de você’.
*Continua causando um enorme ‘frisson’ o baile

com a Banda Celebrare, dia 10 no Espaço M em Barra
Mansa.

*Será amanhã que acontece no estrelado Loazô Res-
tô em Penedo, o Jantar Harmonizado.

*A assinatura gastronômica da renomada Chef  Wa-
nessa Carvalhal.

Martelo Batido
*Embora o prefeito Neto seja apaixonado por Car-

naval, tendo no passado sido o fundador do Bloco Cer-
vejinha, ele está agindo com a razão e não com o cora-
ção.

*O chefe do executivo voltarredondense, ‘bateu o
martelo’ e não irá autorizar a realização do Carnaval
da cidade.

Fotos:  Divulgação

Zig-Zag
*Hoje: Dia do Doador Voluntário de Sangue no Brasil,

Dia Internacional pela Eliminação da Violência contra as
Mulheres.

*Notícia triste, o falecimento da senhora Sebastiana Ro-
berto.

*O velório e seu sepultamento foram ontem no Portal da
Saudade.

*Para sua filha, Rachel Roberto Rondon Richieri e toda
sua família, meus sentimentos.

*Quem puder fazer a doação de sangue, aproveite esta
data.

*Os bancos de sangue estão com seus estoques, literal-
mente no ‘vermelho’.  Seja herói. Ajude a salvar vidas.

*Um grupo de vereadores entre eles: Temponi, Cacau,
Mineirinho, Duke, Renan e Neném estiveram noite de ter-
ça-feira no Restaurante Vitória.

*O motivo principal:  Comemorar a oficialização do verea-
dor Temponi, como o líder do governo na Câmara Municipal.

Mudança de Perfil
*O estudo realizado pelo Ministério da Saúde, no ano de

2009, e na época, publicado aqui, na coluna, apontava um
novo perfil na população brasileira.

*Mostrava a juventude  (43,3%) mais alta e com sobre-
peso.

*Aliás, se literalmente for colocada na balança, esta ten-
dência para todo brasileiro, continua atualizadíssima, ou
quiçá, em tempos resultantes de quarentena, ainda com nú-
meros mais ‘pesados’.

Black
*Inicia amanhã e encerra no domingo, a Black Friday

do Shopping Park Sul.
*Sem dúvida uma oportunidade ímpar de aproveitar as

especiais ofertas em todas as lojas.

Desde New York, o jornalista Silas Ávila e sua esposa Valéria
Bertoloti

O Secretário de Cultura de Volta Redonda, Anderson de
Souza e a jornalista Franciele Bueno, no restaurante Vitória

Mesa do poder: Os vereadores Neném, Cacau, Mineirinho,
Duke e Renan reunidos no Vitória Restaurante, em torno de
Temponi, novo líder do governo

A advogada Mércia Christani (aniversariante do dia) com
seu amado, o administrador Valdyr Christani
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Falta de saneamento provocou 0,9%
das mortes no país em uma década

As regiões Centro-Oeste e Nordeste são as que registraram os maiores percentuais

Atlas de saneamento analisou período de 2008 a 2019

Foto: Arquivo Agência Brasil

Rio

As doenças relacionadas
ao Saneamento Ambiental
Inadequado (DRSAI) causa-
ram cerca de 0,9% dos óbitos
ocorridos no Brasil entre 2008
e 2019. Entre as mortes ocor-
ridas apenas por doenças in-
fecciosas e parasitárias no
Brasil, as DRSAI represen-
tam 21,7% dos óbitos no perí-
odo. As informações são da
Agência Brasil.

As regiões Centro-Oeste
(42,9%) e Nordeste (27,1%)
são as que registraram os
maiores percentuais. Os da-
dos estão incluídos na tercei-
ra edição do Atlas de Sanea-
mento: Abastecimento de
Água e Esgotamento Sanitá-
rio, lançada hoje (24) pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia
e Estatística (IBGE).

De acordo com o órgão, os
números “dimensionam os
impactos de um saneamento
ambiental desigual e ainda
não universalizado no país”.

De 2008 a 2019, foram noti-
ficados no Brasil 11.881.430
casos de DRSAI, com
4.877.618 internações no Sis-
tema Único de Saúde (SUS).
As principais causas de mor-
te, foram Doença de Chagas,
diarreia e disenteria, que
corresponderam a quase
81,5% dos óbitos no período.

A terceira causa de óbitos
nas regiões Sudeste e Centro-
Oeste foram por dengue, zika
e chikungunya. Já na região
Norte, as leishmanioses fo-
ram as principais causas. No
Nordeste a principal causa
foi a esquistossomose e no
Sul, a leptospirose.

Para a geógrafa do IBGE,
Daiane Ciriáco a explicação
está na falta de tratamento de
esgoto. “Esgoto a céu aberto
colabora na proliferação des-
sas doenças, daí a correlação
direta entre as enfermidades
e o saneamento precário”,
disse.

O Atlas faz uma análise
territorial dos dados da Pes-

quisa Nacional de Sanea-
mento Básico 2017 (PNSB),
além de outras fontes do
IBGE e de outras instituições.
Segundo o IBGE, isso permi-
te estabelecer “uma visão ar-
ticulada das diferenças regio-
nais existentes naquele ano
no que se refere à distribui-
ção, abrangência e qualidade
desses serviços de saneamen-
to presentes nos municípios
brasileiros”.

Esgotamento sanitário

Essa edição apontou que
mesmo com as diferenças re-
gionais relevantes nos servi-
ços municipais de esgota-
mento sanitário e de abaste-
cimento de água, entre 2008 e
2017, houve um avanço no nú-
mero de cidades cobertas por
esses serviços em todas as re-
giões do país.

O IBGE destacou que a di-
ferença entre a quase univer-
salização do serviço de abas-
tecimento de água por rede
geral em contraste com o dé-
ficit ainda persistente na co-
leta de esgoto é uma caracte-
rística da distribuição dos
serviços de saneamento de
água e esgoto por municípios.
“Enquanto 99,6% dos muni-
cípios tinham abastecimento
de água por rede geral, ape-
nas 60,3% faziam coleta de es-
goto em 2017”, apontou.

Entre as unidades da Fe-
deração, somente São Paulo
(93,2%), Rio de Janeiro
(87,5% ) e Distrito Federal
(86,6%) registraram taxas su-
periores a 85% de domicílios
atendidos pelo serviço de co-
leta de esgoto, conforme de-
monstrou a Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicíli-
os Contínua (PNAD Contí-
nua) 2017.

Em todos os estados da re-
gião Norte e sete estados da
região Nordeste, com exce-
ção de Pernambuco e da
Bahia, as taxas de domicílios
atendidos com coleta de esgo-
tamento sanitário por rede

geral variaram de 9,9% (Ron-
dônia e Piauí) a 54% (Sergi-
pe).

Na avaliação do IBGE, a
reduzida abrangência da co-
leta de esgoto é o que deter-
mina o principal tipo de po-
luição ou contaminação iden-
tificada na captação de água
doce, exatamente por esgoto
sanitário. A falta de investi-
mento no setor de saneamen-
to básico é uma das causas e
compromete a qualidade da
água distribuída e a eficiên-
cia da rede de distribuição,
com prejuízos ao meio ambi-
ente e à saúde pública.

A maior abrangência do
serviço de esgotamento sani-
tário por rede coletora em
2017 ficou com o Sudeste. Na-
quele ano 3,5% dos municípi-
os não tinham acesso à coleta
de esgoto. No entanto, no Nor-
te (83,8%) e no Centro-Oeste
(57,0%) estavam as maiores
proporções de municípios
sem rede coletora de esgoto.

“Embora as regiões Norte
e Centro-Oeste sejam as me-
nos populosas do país, elas fo-
ram as únicas que apresenta-
ram, no período entre 2010 e
2020, crescimento populacio-
nal relativo estimado acima
da média nacional, de 11%,
com taxas de 17,7% e 17,4%,
respectivamente”, contou
Daiane, alertando para a ne-
cessidade de investimentos
que atendam à crescente de-
manda, diante da tendência
de crescimento populacional
nessas regiões.

Racionamento

O capítulo do Atlas que
aborda a integração do sanea-
mento básico com o meio am-
biente foi elaborado com a co-
laboração da Agência Nacio-
nal de Águas e Saneamento
Básico (ANA). Os mapas se
referem aos biomas e às regi-
ões hidrográficas brasileiras
nos dois primeiros níveis
(macrorregiões hidrográficas
e mesorregiões hidrográfi-

cas), além do grau de urbani-
zação e da densidade demo-
gráfica neste recorte territori-
al.

A Mesorregião Hidrográfi-
ca do Litoral do Rio de Janei-
ro, por exemplo, tem 98,5%
de sua população total em mé-
dias ou grandes concentra-
ções urbanas. Em seguida, as
mesorregiões hidrográficas
do litoral de São Paulo
(94,1%), do rio Tietê (89,5%),
que são as de maior concen-
tração urbana de São Paulo, e
a Mesorregião Hidrográfica
do Rio Negro (86,5%), onde
está localizada a cidade de
Manaus.

No Nordeste, onde está o
bioma da Caatinga, que é ca-
racterístico do clima semiá-
rido; nas mesorregiões Hidro-
gráficas Piancó-Piranhas-
Açu e Litoral do Rio Grande
do Norte e da Paraíba se ve-
rifica a ocorrência de racio-
namento por insuficiência de
água nos mananciais em
53,8% e em 46,8% dos muni-
cípios com abastecimento de
água por rede geral. Já na
ocorrência de secas e estia-
gens, os percentuais alcan-
çam 69,4% e 49,5% nessas

duas mesorregiões.
O gerente de Dinâmicas

Ambientais e Territoriais do
IBGE, André Polly, disse que
as causas principais para o ra-
cionamento nessas regiões é a
ocorrência de secas e estia-
gem, além da insuficiência de
água em mananciais. “Nas
duas situações, o principal
motivo é a característica na-
tural do bioma. Trata-se de
algo sazonal, historicamente
registrado”, apontou.

Somente 38% dos municí-
pios do país possuíam planos
municipais de saneamento
básico em 2017, que visavam
as atividades de abasteci-
mento de água e esgotamento
sanitário. “Após dez anos do
primeiro marco legal do se-
tor, os dados da PNSB 2017 in-
dicam que a regulação do sa-
neamento é insatisfatória e
com profundas diferenças re-
gionais”.

Nos serviços por rede co-
letora de esgotamento sanitá-
rio em funcionamento apenas
46,5% dos municípios ti-
nham um órgão regulador.
Quando a avaliação se refere
aos serviços de abastecimen-
to de água, o percentual che-

ga a 69,5%. Para a universali-
zação dos serviços de abaste-
cimento de água e esgotamen-
to sanitário, somente 11 esta-
dos possuíam prazo médio
até 2030 ou menos, ano de re-
ferência nos Objetivos de De-
senvolvimento Sustentável.

Atlas

A publicação pode ser
acessada pela Plataforma Ge-
ográfica Interativa (PGI),
onde o usuário pode fazer
seus próprios cruzamentos e
baixar as tabelas e mapas,
que trazem os dados para
uma dimensão espacial.

De acordo com o IBGE, o
Atlas de Saneamento oferece
informações atualizadas so-
bre o saneamento por meio de
leitura geográfica das estatís-
ticas incluídas na Pesquisa
Nacional de Saneamento Bá-
sico - PNSB.

Também marca o compro-
misso do IBGE em fornecer
informação atualizada sobre
um tema fundamental da
agenda da saúde pública, da
sustentabilidade e da própria
cidadania na sociedade brasi-
leira.

Rio

Estudo publicado por pes-
quisadores do Instituto
Oswaldo Cruz (IOC/Fiocruz)
e da Universidade Federal do
Rio de Janeiro (UFRJ) apon-
tou que casos graves de co-
vid-19 estão relacionados a
um processo de envelheci-
mento do sistema imunológi-
co que ocorre durante a doen-
ça. A pesquisa está disponí-
vel na revista científica Jour-
nal of Infectious Diseases e
foi divulgada ontem (24) pela
Agência Fiocruz de Notícias.

Os pesquisadores avalia-
ram amostras de sangue de 22
pacientes hospitalizados com
Covid-19 e compararam com
pessoas saudá-
veis, o que
permitiu de-
tectar sinais
de que as célu-
las de defesa
conhecidas
como linfóci-
tos T auxilia-
res passaram
por um pro-
cesso de hipe-
ratividade,
exaustão e en-
velhecimento
no caso dos infectados pelo
novo coronavírus.

A função dessas células é
reconhecer as proteínas vi-
rais e ativar as células res-
ponsáveis por combater o ví-
rus e produzir anticorpos.
Com o desgaste, elas perdem
a capacidade de se multipli-
car e liderar essa resposta,
explicam os pesquisadores.

Esse quadro de queda na
imunidade também deixa os
indivíduos mais vulneráveis
a contrair infecções hospita-
lares e ajuda a explicar o fato
de as reinfecções por covid-
19 em pacientes que haviam
se recuperado de um caso
grave ocorrerem em uma fre-

quência maior do que era es-
perado por cientistas.

Os pesquisadores encon-
traram ainda altos níveis de
substâncias inflamatórias li-
beradas pelos linfócitos T au-
xiliares no sangue dos paci-
entes com Covid-19. Coorde-
nador do estudo, pesquisador
do Laboratório de Imunopa-
rasitologia do Instituto
Oswaldo Cruz (IOC/Fiocruz)
e professor da Faculdade de
Medicina da UFRJ, Alexan-
dre Morrot relaciona esse
processo à hiperativação des-
sas células de defesa. “Tudo
isso reforça a importância de
terapias anti-inflamatórias,
voltadas para controlar a res-
posta imune exagerada, que é

uma vilã na
xovid-19” ,
disse ele à
Agência Fio-
cruz de Notí-
cias.

Apesar de
a pesquisa
ter detectado
o envelheci-
mento dos
linfócitos T
auxiliares,
as conclu-
sões não per-

mitem apontar possíveis pre-
juízos para o sistema imuno-
lógico dos pacientes no longo
prazo.

Também participaram do
estudo o Instituto de Tecnolo-
gia em Imunobiológicos (Bio-
Manguinhos/Fiocruz), o Hos-
pital Naval Marcílio Dias, a
Universidade Federal Rural
do Rio de Janeiro (UFRRJ), a
Universidade Federal Flumi-
nense (UFF) e o Instituto Na-
cional de Metrologia, Quali-
dade e Tecnologia (Inmetro).
A publicação foi dedicada à
pesquisadora do Instituto
Oswaldo Cruz Juliana de
Meis, vítima da covid-19 em
julho deste ano.

Covid-19: pesquisa associa casos
graves a desgaste do sistema imune

Pacientes com
Covid-19
tiveram

envelhecimento
das células de

defesa

Rio

Os hospitais públicos e
privados do Estado do Rio de
Janeiro deverão, a partir de
agora, divulgar os registros de
pacientes sem identificação
nos seus sites oficiais. É o que
prevê a Lei 9.464, sancionada
pelo governador Cláudio Cas-
tro e publicada nesta quarta-
feira (24) no Diário Oficial. O
objetivo é garantir a proteção
desses pacientes, ajudando
suas famílias a localizá-los.

A divulgação por parte das
unidades alcança todos aque-
les que chegarem às emergên-
cias em estado inconsciente,
sem documentos ou desacom-
panhados. O hospital deverá

informar a data de entrada do
paciente, idade aparente, cor
da pele e do cabelo, altura e
até tatuagem, entre outros tra-
ços característicos, como cica-
trizes. Para preservar a iden-
tidade e a imagem da pessoa
hospitalizada, fotos não pode-
rão ser divulgadas. Telefone e
e-mail do serviço social das
instituições deverão estar dis-
poníveis para que as famílias
possam entrar em contato.

De autoria das deputadas
Lucinha (PSDB) e Martha
Rocha (PDT), a lei prevê ain-
da a publicação de todas as
despesas decorrentes da me-
dida, assegurando o acesso
público aos dados, a fiscaliza-
ção e controle social.

Rio

O Tribunal do Júri de Ni-
terói (RJ) condenou dois fi-
lhos da ex-deputada federal
Flordelis pelo assassinato do
pastor Anderson do Carmo.
Flávio dos Santos Rodrigues,
acusado de ter efetuado os
disparos contra a vítima, foi
sentenciado a 33 anos, dois
meses e 20 dias de prisão em
regime inicialmente fechado.
As informações são da Agên-
cia Brasil.

Ele foi condenado pelos
crimes de homicídio tripla-
mente qualificado, porte ile-
gal de arma de fogo, uso de
documento ideologicamente
falso e associação criminosa
armada.

Já Lucas Cezar dos Santos
de Souza, acusado de ter sido
o responsável por adquirir a
arma do assassinato, foi con-
denado a sete anos e seis me-
ses de prisão em regime inici-
almente fechado, por homicí-
dio triplamente qualificado.

Lucas, em seu depoimen-
to, que durou 35 minutos, ale-
gou que não sabia que a arma
que ele ajudou a comprar se-
ria para matar o pastor An-
derson. E que, quando foi son-
dado por parentes para co-
meter o assassinato, se negou
todas as vezes em executar o
crime.

Silêncio

Flávio, quando foi interro-
gado, preferiu permanecer
em silêncio, dispensando a
chance de falar à juíza e aos
jurados. O julgamento, presi-
dido pela juíza Nearis dos
Santos de Carvalho Arce, ti-
tular da 3ª Vara Criminal de
Niterói, durou mais de 15 ho-
ras e só terminou às 5h30 da
madrugada de ontem (24).
Outros oito réus ainda serão
julgados por envolvimento no
crime, ocorrido em junho de
2019, entre eles Flordelis, que
era esposa da vítima.

Justiça condena filhos de ex-deputada
Flordelis por morte de pastor

Autor dos disparos foi condenado a 33 anos de prisão

Foto: Tomaz Silva/Agência Brasil

Hospitais do Estado deverão divulgar
registros de pacientes sem identificação

Objetivo é
garantir a
proteção

desses
pacientes,

ajudando suas
famílias a

localizá-los

Foto: Divulgação
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Voltaço se reapresenta e inicia pré-temporada
para o Campeonato Carioca de 2022

Zagueiro Dilsinho e volante Muniz renovam contratos por mais um ano
Volta Redonda

A temporada 2022 come-
çou para o Volta Redonda
FC. O elenco do Esquadrão
de Aço se reapresentou na
terça-feira, dia 23, iniciando
a pré-temporada para o
Campeonato Carioca.

Dos atletas que disputa-
ram a Série C deste ano, 13
jogadores se reapresenta-
ram. O atacante Pedrinho
teve um imprevisto por
conta do voo de Goiânia e
irá se reapresentar ainda
esta semana.

As novidades ficaram
por conta do zagueiro Dilsi-
nho e do volante Muniz,
que tiveram os seus contra-
tos renovados com o Esqua-
drão de Aço por mais uma
temporada.

- A temporada 2022 já co-
meçou para o Volta Redon-
da. Faltam cerca de dois
meses para o início do Cam-
peonato Carioca, com isso
saímos na frente nesta pre-
paração. Agora é fazer uma
forte pré-temporada, com
muito comprometimento de
todos, para chegarmos o
mais próximo de 100% na
estreia diante do Vasco –

destacou o gerente de fute-
bol do Voltaço Zada, que
também falou sobre a mon-
tagem do elenco.

Ele disse que neste pri-
meiro momento, estão com
um grupo reduzido de joga-
dores, mas novos atletas
irão chegar nos próximos
dias.

- Chegamos a um acordo
com o Dilsinho e com o Mu-
niz, que foram muito bem

Dos atletas que disputaram a Série C deste ano, 13 jogadores se reapresentaram

Foto: Divulgação

Confira a lista dos atletas
que se reapresentaram

na terça-feira:
Goleiros: Vinícius Dias, Avelino

Zagueiro: Daivison e Dilsinho

Lateral-direito: Júlio Amorim
Lateral-esquerdo: Luiz Paulo e Marcinho

Meio-campo: Guilherme Eulálio e Pedro
Thomaz
Atacantes: MV, Natan, Caio Vitor, João
Vitor e Pedrinho

O Volta Redonda FC está
confirmado na Copa São Pau-
lo de Futebol Júnior de 2022.
O Esquadrão de Aço aceitou o
convite da Federação Paulis-
ta de Futebol (FPF) e irá dis-
putar a sua sexta Copinha,
sendo a quinta seguida.

A melhor participação dos
Garotos de Aço na competição
de base da América Latina foi
em 2019, quando chegou às
quartas de final, se tornando a
equipe sensação do torneio,
deixando para trás grandes
equipes, como Goiás e Atléti-
co-MG, sendo derrotado nos
pênaltis para o Vasco.

- Primeiramente, é sem-
pre um orgulho muito grande
estar participando de uma
competição gigante como é a
Copinha, o maior torneio de
Base da América Latina.
Agradecer a Ferj, que, mais
uma vez, não mediu esforços
para nos ajudar, e a Federa-
ção Paulista, pelo convite,
que é um reconhecimento do
grande trabalho que estamos
fazendo na nossa base. Vamos
para a nossa sexta participa-
ção, sendo a quinta seguida, o
que mostra um planejamento
para que os nossos atletas es-
tejam sempre disputando
competição de alto nível,
agregando muito para a for-
mação deles – destacou o
vice-presidente Flávio Horta

Júnior.
O técnico do sub-20 do Vol-

taço na competição será o
Marco Aurélio, que irá co-
mandar a equipe pela pri-
meira vez na competição. Po-
rém, Marco estava como au-
xiliar técnico de Neto Coluc-
ci em 2019.

- Uma competição impor-
tante. Uma geração que no
ano passado não teve a opor-
tunidade de jogar, por conta
da pandemia. Temos um gru-
po que já vem junto há bas-
tante tempo, desde o Estadu-
al, e a garotada está ansiosa
para esta competição. É uma
competição extremamente
importante, uma oportunida-
de de enfrentar várias escolas
do Brasil e, sem dúvida ne-
nhuma, um grande momento
para o desenvolvimento dos
nossos atletas – destacou o co-
mandante tricolor, que ainda
falou sobre a preparação.

“Nos reapresentamos há
duas semanas e estamos tra-
balhando muito forte. Os trei-
namentos estão sendo bem
intensificados, estamos fa-
zendo algumas avaliações de
alguns atletas que estão che-
gando no grupo, tudo para for-
marmos uma equipe forte,
competitiva, para que possa
representar muito bem o clu-
be neste cenário nacional”,
afirmou.

Time confirma participação na Copinha 2022

na reta final da Série C e
irão permanecer no clube.
Temos mais alguns jogado-
res que terminaram o con-
trato e estamos conversando
para renovar. Vale lembrar
também que nesta última
temporada tivemos muitos
atletas da base jogando pelo
primeiro ano no profissional
e tenho certeza que neste
próximo ano eles irão entre-
gar muito mais – afirmou.

Resende

O Resende irá disputar a
próxima edição da Copa São
Paulo Futebol Júnior, em
2022. O convite feito pela Fe-
deração Paulista de Futebol,
entidade responsável pela or-
ganização da competição, foi
respondido positivamente
pelo clube, que estará em sua
segunda participação conse-
cutiva e a segunda em sua
história na competição.

Paralisada em virtude da
pandemia do novo coronaví-
rus, a competição foi suspen-
sa no ano de 2021. Já com a
vacinação contra a doença em
estado avançado e a retoma-
da das atividades esportivas,
a tradicional ‘Copinha’ retor-
na em 2022 com presença ga-
rantida do Gigante do Vale.

Em 2020, última edição da
Copinha, o Resende fez a sua
primeira participação, sob o

Resende também confirma participação
na Copa São Paulo de Futebol Júnior 2022

comando do treinador San-
dro Sargentim, hoje treina-
dor da equipe profissional. O
clube ficou com a terceira co-
locação na fase de grupos e
não avançou na competição.
Nesta edição, a equipe será
treinada por Jefter Percy, que
comandou a campanha do
vice-campeonato da Taça Rio

em 2021.
“É com muito orgulho que

vamos participar de nossa se-
gunda Copa São Paulo na his-
tória. Uma competição que é
reconhecida no mundo intei-
ro, inclusive entre os nossos
parceiros do Olympique
Lyonnais, que devem vir ao
Brasil para acompanhar o de-

sempenho de nossos atletas e
outras equipes. A Copinha
para os jogadores é funda-
mental. Um jogador que tem
um bom desempenho se can-
didata a disputar o carioca
profissional pelo Resende.
Então, estaremos todos mui-
tos atentos e acreditamos em
uma boa apresentação. Que-
remos passar da primeira
fase e continuar buscando fa-
zer jus ao projeto de formação
de atletas que temos na Pelé
Academia junto ao Resende”,
comentou o diretor de futebol
do Resende, Hugo Machado.

A listagem de atletas que
irão compor o elenco da Copa
São Paulo de Futebol Júnior
ainda será definida pela ges-
tão do clube nas próximas se-
manas. Os atletas remanes-
centes do Campeonato Cario-
ca sub-20 2021 já estão na Pelé
Academia, iniciando os tra-
balhos de preparação.

Nesta edição, a equipe será treinada por Jefter Percy

Foto: Leonam Viana/RFC

Volta Redonda

O evento “Tô na Praia”
promete agitar Volta Re-
donda no próximo sábado,
dia 27, na PET - Clube
dos Funcionários. Com
transmissão ao vivo da fi-
nal da Libertadores, em
telão de LED, a festa vai
agradar todos os públicos
com as atrações musicais
confirmadas: Noelle e Jú-
nior, Mistureba, John Fai-
lly e DJ Pedro Oliveira.
Os portões serão abertos
às 14h30 e os ingressos
podem ser adquiridos on-
line pelo site (https://
www.guicheweb.com.br/to-
na-praia_15223), com op-
ções para pista e área
VIP.

Já no final do 1º lote,
as entradas para sócios
do Clube dos Funcionári-
os são a partir de R$ 20
(pista) e R$ 80 (VIP). Para
não-sócios, a partir de R$
40 (pista) e R$ 80 (VIP).
Os valores serão atualiza-
dos conforme a virada
para o 2º lote.  

Com respeito ao decre-
to municipal vigente, a
lotação máxima é de 700
pessoas e a estrutura con-
tará com amplo espaço
arejado, decorado, com
lounges, áreas com e sem
cobertura. E organização
planejada para garantir
máxima segurança para
todos. No local haverá
variedades de comidas

para todos os gostos e
venda de bebida alcoóli-
ca. A classificação é de 18
anos, portanto, menores
só poderão entrar acom-
panhados dos pais ou
responsáveis.

Dobradinha com Juremeiros

E para quem quer apro-
veitar o fim de semana por
completo, no domingo, dia
28, a festa continua com os
Juremeiros, a partir das 13
horas, e a entrada também
pode ser adquirida de for-
ma online (https://
www.guicheweb.com.br/to-
na-praia-juremeiros_15410).
A venda já está no 2º lote, a
R$ 40, para pista. Mas aque-
les que comprarem ingresso
VIP para o sábado, o passa-
porte é liberado para o sam-
ba no dia seguinte. E quem
é sócio do Clube dos Funci-
onários, também terá o in-
gresso de domingo como
cortesia.

Serviço

O jogo entre Flamengo e
Palmeiras, da final da Li-
bertadores, começa às 17h.
Os ingressos também po-
dem ser adquiridos nos pon-
tos de venda oficiais: Clube
dos Funcionários, ForShape
Academia (Laranjal) e na
loja South & Co. (Sider Sho-
pping). A PET - Clube dos
Funcionários fica na Rua
90, S/N, na Vila Santa Cecí-
lia, em Volta Redonda.

Evento ‘Tô na Praia’ promete agitar VR
com transmissão da final da Libertadores

Botafogo inicia projeto com
foco no universo street

Rio

Embalado! É assim que
o Botafogo segue em seus
objetivos de modernização
da marca e aproximação
com o público mais jo-
vem. Em uma nova ação
de marketing, o Clube
apresenta o projeto “Fogo
no Flow”, um movimento
realizado pelo Alvinegro
com foco no universo
Street e que visa estabele-
cer uma conexão com ou-
tros campos do entreteni-
mento, como a música, a
arte e a moda. De forma
geral, serão apresentas di-
versas ações, durante as
próximas semanas, que
prometem extrapolar o
mundo do futebol.

O pontapé inicial do
projeto será o lançamento
de uma música e de um
videoclipe especial nesta
sexta-feira (26). A faixa
“EMBALADO” será divul-
gada no canal da Botafogo
TV no YouTube, nas re-
des sociais oficiais do
Clube e nas principais
plataformas de streaming
de música.

“Sem dúvidas a moder-
nização de uma marca tão
tradicional quanto à do
Botafogo passa pelo reju-
venescimento de sua torci-
da. Atrair o público jo-
vem tem se mostrado um
grande desafio para os
clubes de futebol e acredi-
tamos que estar em sinto-
nia com esse universo de
maneira genuína e sólida
nos trará resultados posi-
tivos também fora de cam-
po”, salientou Lênin Fran-
co, Diretor de Negócios
do Botafogo, sobre a rele-
vância da aproximação
com um nicho de público
ainda pouco explorado.

Artistas

Para a concepção do
novo “hit alvinegro”, o
Glorioso convidou cinco
renomados artistas bota-
foguenses da cena do RAP
e do TRAP nacional, ver-
tentes musicais que mais
cresceram nos últimos
anos e tem atraído, consi-
deravelmente, o público
jovem. Distribuída pela
MusicPro e com Mãolee

no beat, os rappers Sos,
Evan (DNASTY), Sobs
(UCLÃ) e Maquiny (Ma-
instreet) emplacaram gui-
as que prometem embalar
a torcida alvinegra e a to-
dos que curtem o estilo.

Responsável por reunir
o time de músicos, o tra-
pper Sos destacou a im-
portância de um projeto
com esse porte e explicou
a relação da faixa com
questões cotidianas.

“O sentimento do torce-
dor alvinegro na tempora-
da de 2021 é o enredo per-
feito pra uma faixa que
fala sobre altos e baixos,
resiliência e volta por
cima. Poder estar nesse
projeto rodeado de amigos
foi uma oportunidade de
ouro e a gente só tem a
agradecer ao Clube por
tudo. Sabemos que não é
todo mundo que abre as
portas assim para o
TRAP e o envolvimento
do Botafogo vai ser algo
muito valorizado pela ga-
lera que curte a cena, não
só para o torcedor alvine-
gro. Fizemos algo que vai
ser lembrado”, pontuou.

O vídeoclipe que será
lançado na Botafogo TV,
canal oficial do clube no
Youtube, junto com a mú-
sica, foi produzido por um
time de enorme “know
how” no meio do Rap. Gui-
do Santos foi o diretor que
liderou as conversas desde
o início do projeto e contou
com o cinegrafista, Ian Bri-
ggs, o fotógrafo Guilherme
Milward, o responsável
pela colorização, Marcello
Mello, e a produtora, La-
rissa Mioto, na execução
dos conteúdos audiovisuais
do projeto, produção e as-
sessoria de marketing.

“Poder fazer parte de
um projeto tão especial
pra mim é um sentimento
de muita satisfação. O Bo-
tafogo é a minha vida e
quando conversamos lá
atrás, era somente um so-
nho e que graças ao em-
penho de muitos virou re-
alidade. Ver o Botafogo se
conectando com o univer-
so do Rap é um motivo de
muito orgulho e espera-
mos que o clipe possa en-
cantar muitos torcedores
alvinegros. ” afirmou
Guido Santos, responsável
pela direção do clipe.
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